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В эксклюзивном интер-
вью «Южной столице» 
глава администрации 
Симферополя Михаил 
Афанасьев рассказал 
о планах по всесторон-
нему развитию города.

— Михаил Сергеевич, 
22 марта Вы официаль-
но приступили к ис-
полнению полномочий 
главы администрации 
Симферополя. Расска-
жите нашим читателям, 
с чего Вы начали работу 
в должности?
—  Работа в администрации 

города мне хорошо знакома, 
а все существующие пробле-
мы понятны. Задача номер 
один — создание условий 
для комфортной жизни сим-
феропольцев. Город должен 
быть убран, дороги — отре-
монтированы, а придомовые 
территории качественно бла-
гоустроены. Нам необходимо 
в кратчайшие сроки создать 
максимально благоприятные 
условия для жизни граждан. 
При этом, если нет возмож-
ности сделать что-то прямо 
сейчас, надо смело и от-
кровенно говорить об этом 
людям. Симферопольцы 
должны знать о планах ад-
министрации, когда и какую 
работу мы выполним.
— Какие задачи поста-
вил Вам Глава Респуб
лики Крым Сергей 
 Аксёнов?
—  Сергей  Валерьевич 

ставит задачи четко, доход-
чиво и ясно. Прежде всего, 
с первых дней в должности, 
необходимо было вникнуть 
во все городские проблемы, 
начать самостоятельно кон-
тролировать выполнения 
заданий и поручений. Се-
годня должностные лица 
администрации демонстри-
руют эффективную команд-
ную работу, прикладывают 
усилия к решению постав-
ленных целей. Мы также 
наладили конструктивный 
диалог с общественностью, 
ведь развитие города — наше 
общее дело!

— На правительствен-
ных совещаниях Сергей 
Валерьевич не раз гово-
рил, что Симферополю 
необходимо придать 
«столичный лоск». На-
зовите первоочередные 
планы по благоустрой-
ству крымской столицы.
—  У нас запланировано 

выполнение многих задач. 
Город — это живой организм, 
а современная и удобная го-
родская среда является опре-

деляющим фактором для 
комфорта людей. В этом году 
мы будем ремонтировать ав-
тодороги, благоустраи вать 
18 дворовых и 5 обществен-
ных территорий, в том чис-
ле бульвар Франко, сквер на 
улице Залесской, мемо риал 
«Скорбящая». Большая рабо-
та по капитальным ремон-
там развернулась в обра-
зовательных учреждениях 
Симферополя. Конечно, сей-
час объект № 1 в нашем горо-

де — это площадь им. Лени-
на, реконструкцию которой 
мы должны завершить в ско-
ром времени. Все преобра-
зования находятся на моём 
личном контроле.
— У нас есть информа-
ция, что за счет городско-
го бюджета планируется 
комплексное благоу-
стройство 100 симферо-
польских дворов.
—  В текущем году запла-

нировано проведение всех 

необходимых работ по со-
ставлению проектно-смет-
ной документации и, соот-
ветственно, прохождению 
экспертизы. Двадцать объек-
тов из экспертизы уже выш-
ли, остальные еще находят-
ся в работе. Действительно, 
в течение этого года мы 
планируем получить доку-
менты по всем 100 придо-
мовым территориям и на-
править денежные средства 
на строительно-монтажные 
работы.
— Сколько дорог 
Симферополя будет 
отремонтировано 
в 2022 году?
—  Работы уже активно 

ведутся, никаких проблем 
по данному направлению 
на сегодня нет. У нас задей-
ствован хорошо зарекомен-
довавший себя системный 
подрядчик, с которым горо-
ду комфортно сотрудничать. 
Думаю, все симферопольцы 
заметили, что за последние 
несколько лет качество до-
рог значительно улучшилось. 
Эту работу будем продол-
жать в динамичном темпе.
— Намечены какиели-
бо мероприятия по 
увеличению пропускной 
способности симферо-
польских улиц и умень-
шению существующих 
транспортных заторов?
—  Данному вопросу мы 

уделяем максимальное вни-
мание, поскольку транспорта 
в городе много, а большин-
ство улиц Симферополя до-
статочно узкие. В час-пик 
передвигаться на авто по 
крымской столице сложно. 
Корректная работа свето-
форов, качество дорожного 
покрытия — все эти нюансы 
взаимосвязаны. Ни для кого 
не секрет, что, когда у нас 
выпадают существенные 
осадки, город стоит в проб-
ках. Поэтому мы решаем 
проблемы и в комплексе, 
и каждую по отдельности. Ра-
ботаем в этом направлении 
активно, знаем, что именно 
предпринять.
Продолжение на стр. 2 >
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— Сегодня многих симферо-
польских водителей интере-
сует вопрос модернизации 
транспортной развязки на 
пересечении проспекта Побе-
ды и старой объездной авто-
дороги, там также необходимо 
отремонтировать дорожное по-
лотно по направлению к трассе 
«Таврида». По сути, это въезд 
в город со стороны Крымского 
моста, первое, что видят в Сим-
ферополе многочисленные 
гости и жители Крыма.
—  Хороший и своевременный во-

прос. У нас запланирован серьезный 
капитальный ремонт этой «парад-
ной» транспортной артерии, веду-
щей в центр города со стороны фе-
деральной трассы «Таврида». Там 
будет создано четыре полноценных 
полосы для движения, запроектиро-
вано также обустройство тротуаров 
и монтаж светофорных объектов. Мы 
эту задачу решим. Уверен, что въезд 
в город будет выглядеть в итоге на 
очень достойном уровне.
— Михаил Сергеевич, 
планирует ся ли весеннее об-
новление дорожной разметки?
—  В ближайшее время МБУ «Го-

род» приступит к этой важной ра-
боте. Безопасность участников до-
рожного движения — прерогатива 
городской власти. Погода установи-
лась хорошая, уже начали очищать 
город от последствий зимы, скоро 
порадуем симферопольцев и свежей 
разметкой.

— Как будет решаться одна из 
главных проблем Симферо-
поля — несоблюдение обще-
ственным транспортом графи-
ка движения?
—  Общественный транспорт — 

действительно очень актуальная 
тема, требующая большого и по-
стоянного внимания. Сегодня у нас 
практически половину городских 
маршрутов обслуживают ГУП РК 
«Крымтроллейбус» и МУП «Горав-
тотранс». Есть понимание того, как 
должны осуществляться перевоз-
ки. Наша задача — обеспечить ре-
гулярность движения транспорта 
согласно утвержденного графика. 
Четкое требование главы республи-
ки — наличие расписания на каждой 
остановке, чтобы любой человек мог 
прийти и вовремя сесть на нужный 
автобус. Я уже не говорю о том, что 
транспорт должен быть чистым, 
а водитель — опрятным. Это само 
собой разумеется, других вариан-
тов мы не рассматриваем. Добиться 
того, чтобы симферопольский транс-
порт ходил регулярно и строго по 
расписанию — наша приоритетная 
задача. Здесь надо отдать должное 
республиканским органам власти 
за очень активную поддержку на-
ших усилий. В ближайшее время 
также планируется обновление 
подвижного состава. У нас есть все 
предпосылки, для качественного 
обслуживания граждан обществен-
ным транспортом.
— Последнее время люди в со-
циальных сетях стали отмечать 
положительные изменения 

в движении маршрутных ав-
тобусов, Ваша работа уже даёт 
первые позитивные результаты.
—  Наша задача — контролиро-

вать ситуацию надлежащим обра-
зом и добиться систематического 
исполнения графика движения 
транспорта, а также хорошего ка-
чества обслуживания пассажиров. 
Для нас главный показатель в этом 
вопросе — отсутствие жалоб го-
рожан. Когда жалоб не будет, мы 
поймем, что с транспортом стало 
всё хорошо.
— Недавно Вы встретились 
с коллективом предприятия 
МБУ «Город». Хватает ли у них 
техники? Есть ли проблемные 
вопросы?
—  Проблемных вопросов много, 

но мы имеем очень большой потен-
циал их решения. У нас сложился 
работоспособный профессиональ-
ный коллектив. У муниципального 
предприятия есть современная тех-
ника, с помощью которой можно ка-
чественно и своевременно убирать 
город. Да, каких-то инструментов 
нам действительно еще не хватает. 
Но, вместе с тем, мы прекрасно по-
нимаем, как нам сегодня эффектив-
но убрать город после зимы и каким 
образом потом поддерживать эту 
чистоту. Нам очень хорошо помо-
гают органы республиканской вла-
сти, предоставляя дополнительные 
денежные средства. Мы уже нача-
ли уборку городских лесов и под-
бордюрной полосы на дорогах. Так 
что необходимый порядок в городе 
мы наведем!

— Расскажите, как организо-
вана работа симферопольской 
городской администрации по 
сдерживанию цен в магазинах 
и обеспечению продоволь-
ственной безопасности?
—  Недавно некоторыми граждана-

ми проводились «эмоциональные» 
скупки продуктов первой необходи-
мости. Сегодня никакого дефицита 
в Симферополе нет. Сотрудники ад-
министрации регулярно мониторят 
около 300 торговых точек на пред-
мет наличия товаров и установления 
рекомендованных цен. Я лично на 
днях посещал и городские рынки, 
и магазины, которые осуществляют 
торговлю продуктами питания. Могу 
отметить, что в большинстве случаев 
все требования выдержаны. Никаких 
предпосылок к тому, что у нас поя-
вится дефицит чего-либо нет. Я при-
зываю жителей Симферополя в этой 
ситуации быть абсолютно спокойны-
ми. Кроме того, в городе регулярно 
проходят ярмарки, где товары про-
даются по приемлемой стоимости.
— Если оценивать работу 
 администрации в целом, то как 
сейчас она организована?
—  Мы работаем единой командой. 

Взаимодействуем республиканскими 
органами законодательной и испол-
нительной власти, Симферопольским 
городским советом, Общественной па-
латой Крыма и Общественным советом 
города, а также представителями об-
щественных организаций и всеми не-
равнодушными к городским вопросам 
горожанами. Все охотно идут на кон-
такт, уже получаем обратную связь по 
ключевым для нашего города темам. 
Уверен, что благодаря нашим общим 
усилия Симферополь по праву можно 
будет называть столицей Крыма!

Александр НОВИКОВ,
Карина ТУЗ
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Председатель Государ-
ственного Совета РК 
Владимир Константинов 
во главе крымской деле-
гации посетил Донецк, 
где встретился с Главой 
Донецкой Народной 
Республики Денисом 
Пушилиным, Председа-
телем Народного Совета 
Республики Владими-
ром Бидёвкой, руковод-
ством Луганской Народ-
ной Республики.
Глава крымского парла-

мента назвал первый после 
признания визит в Донец-
кую Народную Республику 
символическим и важным. 
«Наши народы многое связы-
вает, ведь у нас общая исто-
рия, мы долгое время были 
в составе одного государства, 
очень хорошо понимаем друг 
друга и многие процессы ви-
дим более точно и глубоко. 
Мы с вами были первыми, 
кто обнаружил в действиях 
украинских властей оскал 
фашизма в его животном 
проявлении. Тогда многим 
казалось, что это совершен-
но не так, а действия неона-
цистов единичны, носят не 
системный характер. Теперь 
все убедились, что украин-
ское государство стало соу-

частником тех масштабных 
преступлений,  которые 
происходят на земле Дон-
басса», — сказал Владимир 
Константинов.
По словам спикера, «крым-

чане вместе с народом Дон-
басса. Наши сердца бьются 
в унисон». «Мы очень рады 
признанию независимости 
Донецкой и Луганской на-
родных республик, пережи-
ваем за вашу судьбу. Желаем 
Донбассу пройти этот путь 
достойно! Со своей сторо-
ны мы готовы поделиться 
своим уникальным опытом 
перехода из одной политиче-
ской, экономической, даже 
цивилизационной системы 
в другую. В 2014 году Крым 
сделал это безболезненно, 
не потеряв ни одного пред-
приятия, в кратчайшие сроки 
адаптировав все стандарты 
и нормативные положения. 
У народных республик бу-
дет такой же важный путь, 
в котором мы готовы оказать 
всю возможную помощь», — 
подчеркнул он.
Владимир Константинов 

передал руководителям ре-
спублик Донбасса продук-
товые наборы, сертификаты 
на 300 путёвок в оздорови-
тельные лагеря Крыма для 

детей из ДНР и ЛНР, а также 
сертификаты на оборудова-
ние для медицинских каби-
нетов двух школ республик 
от благотворительного фонда 
«Доброе дело». Также крым-
чане привезли в народные 
республики 40 тонн собран-
ного гуманитарного груза.
Поблагодарив за помощь, 

Глава Донецкой Народной 
Республики Денис Пуши-
лин отметил, что «поддерж-
ка крымчан чувствовалась 
еще до признания неза-
висимости ДНР». «Крым 
заключил межпарламент-
ские соглашения с обеими 
народными республиками. 
На протяжении всего пути 
крымчане с учетом нашей 

общей истории и видения 
общего будущего оказывали 
нам помощь в плане оздоров-
ления детей. Добровольцы 
из Крыма, как и в 2014 году, 
сегодня сражаются против 
фашизма и нацизма. Наши 
ребята плечом к плечу отста-
ивают интересы Донбасса 
и большой России», — сказал 
Денис Пушилин.
Слова благодарности про-

звучали и от представителей 
руководства ЛНР за «возмож-
ность детям отдохнуть от тех 
недетских событий и впечат-
лений, которые происходят 
на Донбассе».
В состав крымской де-

легации вошли депутаты 
Государственной Думы Фе-

дерального Собрания РФ 
Леонид Бабашов и Михаил 
Шеремет, вице-спикер крым-
ского парламента Владимир 
Бобков, председатель Ко-
митета ГС РК по законода-
тельству Сергей Трофимов. 
В ходе поездки в Донецкую 
Народную Республику крым-
чане также побывают на 
могиле первого главы ДНР 
Александра Захарченко, где 
отдадут дань памяти насто-
ящему герою своей земли, 
убитому в результате теракта 
31 августа 2018 года.

По материалам 
пресс-службы 

Государственного 
Совета РК Республики 

Крым

Крым-Донбасс-Россия
#СвоихНеБросаем!
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Владимир Константинов: 
Информационная стратегия 
России должна быть эффективной, 
динамичной и напористой

В военкоматы  
идут добровольцы, 
желающие участвовать 
в спецоперации на Украине
В военкоматы обращаются люди с просьбой от-
править их защищать мирное население Донбасса 
и Украины. Граждане сами изъявляют желание 
помочь военным.
«Решение по добровольцам принято! Все желающие могут 

обратиться в военкомат по месту жительства. Команды и ин-
струкции уже спущены на места. Вас ждут!», — рассказал 
журналистам экс-председатель парламента Новороссии 
Олег Царев.
Среди добровольцев — в основном опытные бойцы. Кто-то 

прошел Чечню, кто-то Сирию, кто-то ранее уже был в Дон-
бассе. Некоторые из бойцов на пенсии, а те, кто моложе, 
специально взяли на работе отпуск, чтобы отправиться на 
Украину.
Спецоперация РФ по денацификации и демилитариза-

ции Украины началась 24 февраля по приказу Президента 
России Владимира Путина. Главной задачей операции яв-
ляется прекращение войны в Донбассе, которую развязали 
украинские националисты, и восемь лет бомбили города 
Луганской и Донецкой народных республик. Миссия рос-
сийских военных призвана освободить народ Украины от 
националистов, ранее получивших власть в стране.
Отдельно стоит подчеркнуть, что военнослужащие сроч-

ной службы и резервисты не задействованы в проведении 
спецоперации России на Украине.

Сергей Аксёнов: 
Импортозамещение — один из 
ключевых приоритетов для Крыма
Глава Республики Крым Сергей Аксё-
нов рассказал журналистам об успе-
хах республики в импортозамещении 
в условиях санкций.
«Крымские производители — Армянский 

филиал ООО «Титановые Инвестиции» и Кер-
ченский судостроительный завод имени 
Бутомы — успешно заменили часть произ-
водственного оборудования и комплекту-
ющих. То, что раньше поставлялось из-за 
рубежа, теперь закупается в России, в том 
числе в Крыму», — сказал Глава Крыма.
Также Сергей Аксёнов отметил, что есть 

успехи и в сельском хозяйстве, которое раз-
вивалось на протяжении восьми лет вопреки 
водной блокаде.
«Крымчане и гости полуострова в полном 

объеме обеспечены продовольственной пше-
ницей, хлебом, огурцами, томатами, луком, 
мясом птицы. Производство аквакультур 
выросло за 8 лет более чем в пять раз. Возоб-
новление работы Северо-Крымского канала 
открывает новые возможности для развития 
сельского хозяйства, в том числе для импор-
тозамещения», — проинформировал Глава 
республики.
Кроме того, Сергей Аксёнов отметил, что 

туристическая отрасль Крыма реализует 
важные проекты по импортозамещению 

зарубежных курортов. О достижениях этого 
направления свидетельствуют и рекордные 
объемы турпотока, и масштабы модерниза-
ции инфраструктуры отрасли. Глава респуб-
лики напомнил, что в 2021 году Крым принял 
9,4 миллиона туристов. За 8 лет открыто 52 
новых объекта размещения на более чем три 
тысячи номеров. В более чем 400 объектах 
размещения проведена реконструкция.
По мнению Сергея Аксёнова, эти и другие 

меры помогут выполнить задачу, постав-
ленную Президентом: туристический поток 
в Крым должен вырасти к 2025 году до 10 
миллионов человек в год. При этом тури-
стическая отрасль должна соответствовать 
самым высоким мировым стандартам.

Против России сегод-
ня ведется невиданная 
до этих пор информа-
ционная война. В этих 
условиях печатные 
издания — районные 
и городские газеты — 
становятся важным ин-
струментом борьбы 
с дезинформацией, дей-
ственным способом до-
нести правду о происхо-
дящих в стране и мире 
событиях. Об этом Пред-
седатель Государствен-
ного Совета Респуб
лики Крым Владимир 
Константинов сказал на 
встрече с редакторами 
муниципальных средств 
массовой информации.
Глава крымского парла-

мента подчеркнул, что Рос-
сийская Федерация встала 
на свой собственный путь 
цивилизационного разви-
тия, может быть, впервые за 

всю историю нашего народа. 
«Многовековые попытки Рос-
сии договориться, найти ком-
промисс или добиться при-
знания от Запада ни к чему 
не привели. Нашу страну 
постоянно пытаются оста-

новить в развитии или, если 
получится, вообще уничто-
жить. Специальная операция 
была начата на опережение 
и позволила сохранить от 
полного уничтожения Дон-
басс. На этом отрезке исто-
рического пути от крымчан 
требуется солидарность, мо-
ральная поддержка руковод-
ства страны и армии. Именно 
поэтому донесение правды, 
формирование правильного 
общественного мнения, жи-
вые рассказы о судьбах про-
стых людей, которым удалось 
вырваться из плена наци-
стов, — это на сегодняшний 
день основная задача всех 
средств массовой информа-
ции республики», — заклю-
чил Владимир Константинов.

Пресс-служба 
Государственного 

Совета Республики 
Крым

Тематический поезд
В московском метро начал курсировать темати-
ческий поезд «Республика Крым и город Севасто-
поль».
Глава Парламента Республики Крым Владимир Констан-

тинов, председатель Московской городской Думы Алексей 
Шапошников, председатель Законодательного Собрания 
города Севастополь Владимир Немцев, представители ор-
ганов власти г. Москва приняли участие в торжественной 
церемонии запуска тематического поезда московского 
метрополитена «Республика Крым и город Севастополь», 
приуроченной к 8-й годовщины воссоединения Республики 
Крым и города Севастополь с Российской Федерацией.
В оформлении «крымского» поезда, который стартовал 

из электродепо «Красная Пресня», использованы наиболее 
яркие и узнаваемые крымские образы — культурные и при-
родные достопримечательности полуострова. Курсировать 
состав (модель «Русич») в течение ближайшего полугодия 
будет по Арбатско-Покровской линии московского метро. 
Каждый из вагонов имеет оригинальное содержание, а ди-
зайн поезда выполнен таким образом, чтобы пассажиры 
почувствовали «эффект присутствия» и смогли увидеть 
горы и знаменитые крымские пляжи, дворцы и крепости, 
а также узнать интересные факты о Крыме.
Реализация проекта стала возможной благодаря под-

держке Правительства Москвы. Для жителей Крыма запуск 
спе циального «крымского» поезда в российской столице 
является важным символическим событием, которое под-
черкивает успешную интеграцию Республики Крым и города 
Севастополь в наше общее государство. В то же время, для 
жителей и гостей столицы России — это прекрасная воз-
можность почувствовать теплоту и гостеприимство Крыма.
Владимир Константинов считает, что «это событие играет 

важную роль в популяризации крымских курортов. Убежден, 
что люди, которые будут ехать в этом поезде, вдохновятся 
крымской атмосферой и обязательно захотят приехать к нам 
на отдых и оздоровление».
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АД МАРИУПОЛЯ

— В 2014 году в Донецкой на-
родной республике состоялся 
референдум о самоопреде-
лении. Расскажите, что изме-
нилось в Вашей жизни после 
этого события?
— Мы пошли на референдум как 

на праздник, с какой-то надеждой. 
Но в нашей жизни ничего не измени-
лось, в Мариуполь пришла украин-
ская власть и всё. Тех, кто занимался 
организацией этого референдума вы-
числяли, забирали на допросы. Это 
то, что мы слышали от знакомых. По-
сле референдума начались какие-то 
«заварушки». 9 мая в центре города 
во время демонстрации расстреляли 
несколько людей. Мои соседи лично 
вытаскивали оттуда раненых. Был 
инцидент в украинской воинской 
части. Мы жили недалеко оттуда, 
всё было слышно. Страшно, конечно, 
было. Родители ходили туда и про-
сили выпустить их детей, которых 
призывали в армию. Были погибшие.
Нас всегда настораживало боль-

шое количество украинских военных 
и техники. Свободное время жители 
города проводили в парках, скве-
рах, на набережной. Жили по мере 
возможностей, но было жутковато, 
когда доносились звуки стрельбы 
нацбатов. Были разговоры о том, 
что вооруженные люди с «Азова» 
(запрещенная в РФ организация — 
ред.) нагло себя ведут. Они думали, 
что если у них есть оружие, то им 
всё позволено. В тот период все не-
годовали из-за поведения опреде-
ленных украинских военных. В го-
роде появились плакаты, которые 
развесил Порошенко. Суть текстов 
на плакатах заключалась в просьбе 
«стучать» на тех, кто ждёт «русского 
мира». И были же такие, кто «стучал» 
… Потом как-то всё затихло. Нас ни-

кто не трогал, но иногда пытались 
запугивать. Заметили, что праздник 
9 мая стали отмечать очень скром-
но. «Бессмертного полка» не было, 
эта акция считалась провокацией. 
Приезжали какие-то «титушки», 
переодетые в спортивные костюмы 
и наблюдали. Могли избить любого.
24 февраля мы проснулись и узна-

ли о начале специальной военной 
операции, сразу начали всем зво-
нить. Никто не выключал телевизор. 
Когда в городе включали сирены, все 
бежали в подвалы и бомбоубежища.
Мы жили в Приморском районе 

Мариуполя. Слышали звуки выстре-
лов только отдаленно, где-то на окра-
инах. Но у нас был городской чат, где 
люди писали о том, что происходит… 
Это было похоже на перекличку — 
кто, в каком районе, что слышно. 
Один район писал, что у них там 
что-то «бахнуло», другой еще что-то. 
Жители перекидывались информа-
цией о происходящем.
Люди обращались за помощью к го-

родской власти, писали, что у них вы-
ключился свет. Первое время украин-
ские администрация и полиция еще 
работали, а потом — всё. Была только 
перекличка. До первого марта мы 
жили в таком режиме. Была связь, мы 
звонили близким и узнавали, всё ли 
в порядке. Смотрели новости — кто-
то украинские, а кто-то российские. 
По крайней мере могли получать хоть 
какую-то информацию. В это же вре-
мя у нас еще работали магазины, хоть 
и не везде. С левобережья начали при-
бегать перепуганные украинскими 
боевиками люди, просящие помощи. 
Городской транспорт стали отправ-
лять на левый берег, чтобы забирать 
оттуда людей. Их переселяли в центр. 
Многие все равно оставались дома 
со своими родными.

Приблизительно 2 марта у нас про-
пала мобильная связь. В этот день 
полностью пропало электричество, 
тепло, вода. Немного позже отклю-
чили и газ. Начался просто ад: воды 
взять негде, пищу варить не на чем. 
Связи нет. Мы не знали, что происхо-
дит, что творится в городе, и живы ли 
наши близкие. Мы были как слепые 
котята. В этот же период началось 
жуткое мародёрство. Когда мои дети 
шли к нам, они своими глазами ви-
дели, как народ ломает и крушит ма-
газины. Люди заходили в торговые 
центры и вывозили всё тележками. 
Какая-то женщина даже набрала пол-
ную тележку красной рыбы.
— В Мариуполе в это время 
существовала хоть какаято 
местная власть или все пред-
ставители киевского режима 
просто разбежались?
— Думаем, что местной власти 

уже не было к тому времени. Мы 
наивно считали, что должны быть 
организованы подвозы воды, как 
в мирное время в случае аварий. 
В некоторые места подвоз все же 
был, но это явно делали волонтеры. 
С нами в убежище находился мужчи-
на с двухнедельным младенцем, ко-
торый родился вечером 24 февраля. 
Малышка не знала ни воды, ни света. 
Отцу приходилось бегать на улицу 
за водой во время взрывов. Её маму 
мы кормили сгущёнкой, чтобы она 
могла кормить грудью… В общем, ни-
кого мы не слышали и не видели. 
Помощи не было. Нас просто бросили 
на произ вол. Мы чувствовали себя 
брошенными. Будто нас за что-то 
приносят в жертву.
— О чем больше всего в тот мо-
мент мечтали мариупольцы?
— Мы мечтали о мире и просили 

Господа об этом. Но на следующий 
день вооруженные украинские фор-
мирования опять начинали стрелять.
— Как выживали простые люди 
в этой вопиющей обстановке?
— Мы переживали такие муки! 

Еды нет, продукты и воду взять 
негде. Еще и стреляют. Тела уби-
тых лежали на улицах, никто их 
не убирал. Мужчины повырубали 
деревья, готовили на импровизи-
рованных мангалах. В подъездах 
делали заготовки из дров. Хотелось 
хоть чуть-чуть согреться. Потом мы 
узнали, что есть какой-то родни-

чок, но он был слишком далеко. 
Люди все равно ходили за водой, 
но без жертв не обходилось. Они 
попадали под минометный обстрел 
украинских вояк во время поисков 
воды, гибли возле кострищ, пытаясь 
приготовить еду или согреться. Это 
было очень страшно. Искать воду, 
ходить за продуктами, готовить под 
обстрелами украинских боевиков 
было невыносимо. Мы находились 
в постоянном страхе и панике. Но-
чью не спали, всё время было холод-
но. В чем ходили, в том и засыпа-
ли. А пока не обнаружился родник, 
мы набирали воду во время ливня 
и снегопада.
— Получается украинские 
военные и нацбатальоны 
постоянно открывали огонь 
с жилых кварталов, находясь 
за спинами мирного населе-
ния?
— Когда военные приближались 

к нашим дворам, мы стали пригля-
дываться к тому, что происходит. 
Мои дети увидели пушку на много-
этажке, которая стреляла в сторону 
российских войск. Потом за домом 
в парковой зоне видели, как укра-
инские военные перекатывали ка-
кое-то огнестрельное орудие. Очень 
много очевидцев, которые наблюда-
ли украинские танки возле домов. 
Постреляют, переедут на другую 
сторону дома и опять. И это было 
в разных районах. Все рассказы-
вают одно и то же. В районе, где 
живут мои дети сразу три школы 
было занято украинскими воен-
ными с боевой техникой. По этой 
причине мои дети и уехали из дома. 
Мужчины и женщины попадали 
под обстрелы, летели в подвал, реб-
ра себе все пересчитали… ВСУ (Во-
оруженные силы Украины — ред.) 
расположились даже в зданиях го-
родских больниц. Операционных 
больных выселяли в корпуса. Там 
осталась только детская хирургия, 
которая принимала людей разных 
возрастов непрерывным потоком. 
Когда моего мужа ранило осколком, 
мы тоже привезли его туда. Там, 
в темном коридоре, подсвечивая фо-
нарем, хирурги наспех зашили его. 
Они не успевали принимать ране-
ных. Очень много погибших было. 
Тела убитых мирных граждан были 
повсюду. В нашем парке проез жал 

В настоящее время на Украине по решению Президента 
 Российской Федерации Владимира Владимировича Путина 
продолжает ся специальная военная операция по демилитариза-
ции и денацификации.
Наша армия мужественно борется с вооруженными украински-
ми нацистами и бандформированиями, представляющими угро-
зу для мирного населения. А волонтеры непрерывно работают, 
чтобы собрать гуманитарную помощь беженцам из Украины 
и всем тем, кто решил остаться в своих освобожденных от киев-
ского режима городах и посёлках.
В это время, недружественные западные страны развернули 
настоящую «информационную войну», цель которой — запутать, 
запугать и рассорить простых людей, навязав им через свои ре-
сурсы различные фейковые новости. Пользуйтесь информацией 
только из официальных российских источников!
Сегодня корреспондент «Южной столицы» встретился с бежен-
цами из Мариуполя Марией и Татьяной, которые согласились 
поделиться тем, что видели своими глазами. По просьбе женщин 
мы не упоминаем их фамилии.

Продолжение на стр. 5 >
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Военные инженеры из Республики Крым ежедневно 
обеспечивают безопасность передвижения тыловых 
колонн передовым подразделениям
Военнослужащие инженерносаперного под-
разделения армейского корпуса Южного 
военного округа (ЮВО), дислоцированного 
в Республике Крым, ежедневно обеспечивают 
безопасность передвижения автомобильных 
колонн материальнотехнического обеспече-
ния (МТО) из пунктов постоянной дислокации 
подразделениям, находящимся на передовой 
специальной военной операции.
Начиная с самого зарождения в 1701 году инженер-

ных войск, военнослужащие этого рода войск всегда 
идут впереди любого подразделения или колонны. 
Не зря их девиз — «Без нас никто». Не стала исключе-
нием и специальная военная операция России по дена-
цификации и денационализации. Крымские военные 
инженеры первыми прошли границу России и Украи-
ны с территории полуострова. Именно наши саперы 
проделывали проходы в взрывных и невзрывных 
заграждениях, устроенных вооруженными силами 
Украины (ВСУ). Но, помимо, своих основных задач 
инженерного обеспечения войск, саперы армейского 
корпуса ЮВО обеспечивают безопасное прохождения 
колонн МТО, которые осуществляют подвоз горю-
че-смазочных материалов и продовольствия подраз-
делениям Вооруженных сил Российской Федерации.
Так, 25 февраля тактическая группа инженерно-са-

перного подразделения армейского корпуса ЮВО, 
как раз осуществляла сопровождение одной из таких 
колонн. На подступах к мосту через реку Днепр в райо-
не населенного пункта Новая Каховка в Херсонской 
области колонна остановилась с целью проведения 
инженерной разведки переправы через водную прегра-
ду. В это время с высотного здания националисты от-
крыли огонь по нашим подразделениям и попытались 

окружить колонну. Наводчик-оператор бронетранс-
портера БТР-80 сержант Виталий Смирнов мгновенно 
оценив обстановку огнём из крупнокалиберного пуле-
мёта подавил огневую точку противника, тем самым 
сохранив десятки жизней своих боевых товарищей. 
Вот как эту ситуацию прокомментировал сам герой:
«Поступила задача обеспечить проход колонны. 

В районе Новой Каховки по камерам видеонаблюде-
ния националисты вычислили наше местоположение 
и открыли по нам огонь, начали нас окружать. Экипа-
жу поступила команда спешиваться, чтобы провести 
обследование местности. В это время в здании завода 
я заметил снайпера. Принято было решение сразу от-
крыть огонь. Тем самым был обеспечен проход к вой-
скам резерва. Несмотря на то, что наша основная задача 
— это проведение инженерной разведки, мы имеем 
на вооружении крупнокалиберный пулемет, благодаря 
чему смогли вывести колонну из окружения. В ходе 
боя страха не ощущал. Я не успел даже понять, задача 
стояла вывести людей по максимуму из окружения. 
Уже потом со временем начало приходить осознание 
происходящего. Но несмотря на это мы продолжаем 
выполнять поставленные цели».
В настоящее время военные инженеры из Крыма про-

должают выполнять свои задачи, с честью продолжая 
традиции одного из старейших родов войск. Наши воен-
нослужащие проводят разминирование местности, в том 
числе частных домовладений мирных жителей Украины, 
которые пострадали от обстрелов националистов. Также 
саперы осуществляют фортификационное оборудование 
рубежей и позиций войск, обеспечение подразделений 
питьевой водой и энергоснабжение, а также множество 
других задач для достижения общей победы.

Евгений, действующая армия
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трактор, мы думали сначала, что он 
роет окопы для стрелявших укра-
инских военных, но оказалось, что 
трактор рыл братские могилы. Не-
которые люди просто накрывали 
покрывалом умерших и всё. Первое 
время ездили полицейские маши-
ны, их просили убрать тела, похо-
ронить. Они отказывались.
— Когда Вы узнали об откры-
тии гуманитарных коридо-
ров?
— Не помню точно, когда это 

было. Это случилось, когда уже 
не было газа и тепла. К нам в под-
вал прибежали девочки, которые 
рассказали, что автобусами соби-
раются вывозить людей. Но все 
вернулись назад — нам сообщили, 
что дорога заминирована. Укра-
инская полиция ездила и гово-
рила, что никакого коридора нет. 
На этом всё закончилось. Потом 
была вторая волна. Опять люди со-
брались, взяли сумки, но их снова 
вернули обратно. Я слышала, что 
собралось несколько смельчаков, 
которые решились поехать без со-
провождения Красного креста. Две 
машины вернулось. Водители ска-
зали, что еще два авто расстреляли 
украинские военные. Как-то раз 
к нам в подвал забежали ребята. 
Они рассказали, что к ним в дом 
вломились солдаты ВСУ, которые 
стали стрелять из миномёта прямо 

из их окна. Естественно, семьи хва-
тали сумки с вещами, детей, и убе-
гали. Они приходили в подвалы, 
искали укрытие. Выбираться мы 
стали только когда нам начали го-
ворить, что выезжать можно. После 
всего случившегося мы не верили 
украинским представителям. Свя-
зи не было. Помню, кто-то увидел 
на трассе колонну автомобилей. 
Начали распространяться слухи 
о том, что появился «зелёный ко-
ридор». Машины стали потоком 
уезжать из города. Мы увидели 
это 15 марта, в тот же день и пое-

хали. С соседями сели в машину 
и отправились в Бердянск. Бензина 
не было, муж ранен. Так вышло, 
что соседи согласились ехать вме-
сте. У них там в одной квартире 
жили 17 человек, 2 кошки и собака. 
Так вышло, что к нашей соседке 
пришли люди, которые остались 
без жилья. Она их всех приютила. 
У этих людей были машины. Они 
дали нам немного бензина. Так мы 
рискнули и выехали в сторону Бер-
дянска. Следуя по дороге в сторону 
Бердянска, на российском блокпо-
сту попросили у российских воен-

ных топливо для машины, они нам 
его вежливо дали.
— Как Вас встретили 
по приез ду в Бердянск? Какая 
обстановка была там?
— Людей принимали родственни-

ки и знакомые. Всем помогали. Там 
было очень много мариупольских 
беженцев. Все размещались и в шко-
лах, и в больницах, и в частных пан-
сионатах. Кто где мог. По сравне-
нию с Мариуполем, с продуктами 
в Бердянске было намного лучше. 
Магазины тогда были полупусты-
ми, а на рынке продукты продавали 
только за наличку, которая была 
не у всех. Но, как ни странно, мясо 
и овощи можно было найти и ку-
пить. Заметили тогда дефицит хле-
ба, круп, медикаментов и средств 
гигиены. Пробиться через очередь 
к бензоколонке за топливом, кото-
рое привезли для мариупольских 
беженцев было долго. Нужно было 
записываться. Мы решили найти 
местных перекупов и приобрели 
у них топливо в 10 раз дороже, чем 
оно должно было стоить. Далее мы 
отправились в безопасный россий-
ский Крым.
— Мне жаль, что Вам при-
шлось вспомнить о тех ужас-
ных событиях, которые при-
шлось пережить в Мариуполе. 
Желаю сил и здоровья!

Александра ПЕНЧУК

«Вгрызаемся  
в Мариуполь»
Мы вгрызаемся в Мариуполь-
Мы противник один к одному!
А над нами небесный купол-
Бог глядит на войны кутерьму…
Мы их слущиваем слой за слоем
Как капусту, что с краю гниет!
Мы не зомби, не супергерои,
Мы должны продвигаться вперед.
Он и я — говорим по-русски,
И «калашников» там и тут,
Мы похожи- и это грустно,
Несмотря на войны суету…
Только с ними мы разной веры-
Пусть на всех христианский крест,
У них в душах Степан Бандера —
В наших душах Хатынь да Брест!
Если гнилью коричневый плод поражен,
И визжа, продолжает кусаться —
Мы счищаем заразу острым ножом,
Чтоб здоровым-здоровым остаться!
Так вот вышло по нашей природе-
Прадед мой, и отец и дед,
Просто мы из войны не выходим
Полторы эти сотни лет…
Все, кто нас окружал на планете-
Все испробовали на зубок.
А теперь вот «свидомые» эти-
Пан Зеленский да Тягнибок…
Понедельник, cреда, суббота-
Это где-то там в стороне…
Здесь войну называют работа,
Мы работаем на войне.
Будет это днем или ночью-
Пусть Аллах иль Христос решит,
Мы работу свою закончим-
И страна моя будет жить!
Нам нельзя отступать сегодня
Как дедам в сорок первом тогда!
Пусть Бандера живет в преисподней-
А России сияет звезда!

Михаил КАЛИНКИН
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Сессия городского совета
25 марта состоялась внеочередная 65-я сессия 

Симферопольского городского совета II созы-
ва под руководством председателя Симферо-
польского городского совета Виктора Агеева. 
В рамках сессии Сергей Николаев выступил 
с докладом о деятельности УМВД за прошлый 
год. Так, в целях обеспечения правопорядка 
и принятия мер по предупреждению преступ-
ности сотрудниками правоохранительных ор-
ганов за прошлый год удалось достигнуть сни-
жения количества совершенных преступлений 
по следующим категориям: кражи и грабежи, 
повреждение имущества и причинение тяжкого 
вреда здоровью, мошенничество, а также пре-
ступления, связанные с незаконным оборотом 
наркотических средств и другие. Кроме того, 
за прошлый год наблюдается положительная 
динамика снижения количества дорожно-транс-
портных происшествий на 28 и травмированных 
участников дорожного движения — на 30. Также 
на заседании комиссии приняли единоглас-
ное решение о передаче нескольких земельных 
участков из муниципальной собственности Ре-
спублики Крым в муниципальную собствен-
ность Симферополя.

Рабочий выезд
Глава администрации крымской столицы 

Михаил Афанасьев продолжает рабочие вы-
езды по территории города с целью решения 
проблемных вопросов. В этот раз совместно 
с директором МБУ «Город» Антоном Гуменом он 
проконтролировал санитарную очистку «серных 
зон». Как отметил Михаил Афанасьев, работы 
по санитарной очистке «серых зон» и террито-
рий городских лесов ведутся активно. В ходе ра-
бочего выезда глава городской администрации 
проверил, как проводится уборка в лесной зоне 
на улице Балаклавской, территории на улице 
Воровского, в районе «Лестницы любви», а также 
лесного массива в районе Симферопольского 
водохранилища. «Лесные зоны и «серые зоны» 
города требуют особого внимания. К сожале-
нию, системная очистка данных территорий 
до этого момента не проводилась. Однако, мною 
поставлены конкретные задачи, назначены 
ответственные за все территории, подлежащие 
уборке, — отметил Михаил Афанасьев. — Мы 
приложим все усилия, чтобы впредь подобные 
мероприятия имели системный характер».

«Депутатский час»
25 марта Михаил Афанасьев провёл первый 

«Депутатский час» в должности главы адми-
нистрации Симферополя. В ходе собрания 
начальник управления дорожного хозяйства 
департамента городского хозяйства Анатолий 
Тараненко проинформировал о выполнении 
поручений депутатов в части установки искус-

ственных дорожных неровностей, знаков, нане-
сения дорожной разметки. Кроме того, обсудили 
реализуемые и планируемые в 2022 году работы 
по ремонту автомобильных дорог. Представи-
тель Минтранса доложил о порядке внесения 
в перечень автомобильных дорог местного зна-
чения, которые подлежат ремонту. Также были 
рассмотрены вопросы благоустройства дворо-
вых пространств столицы. Участники встречи 
заслушали информацию о проделанных работах 
по проектированию в рамках Соглашения о пре-
доставлении в 2021 году из бюджета Республики 
Крым субсидии бюджету города Симферополя 
на благоустройство 100 дворовых территорий 
по Государственной программе реформирования 
жилищно-коммунального хозяйства Республики 
Крым. В завершении присутствующие обсуди-
ли состояние решения проблемных вопросов, 
зафиксированных в ходе встреч депутатов Сим-
феропольского городского совета с жителями 
крымской столицы. Глава администрации горо-
да отметил, что планирует продолжать работу 
в формате «Депутатского часа» для оператив-
ного решения актуальных вопросов, которые 
поступают от жителей Симферополя.

Оперативно-хозяйственное 
совещание

28 марта в администрации Симферополя со-
стоялось еженедельное совещание по основным 
городским вопросам. В докладе о санитарной 
очистке территорий начальник департамента 
городского хозяйства Роман Гусынин отметил, 
что с прошлой недели начата уборка «серых» 
зон и городских лесов. Основное внимание 
сейчас сосредоточено на очистке прибордюр-
ной зоны и разделительных полос объектов 
улично-дорожной сети. С учётом потепления, 
в ночное время возобновлена механизированная 
уборка проезжей части. Глава администрации 
Симферополя по итогам доклада поставил ряд 
задач: «Руководителям Жилсервисов необхо-
димо вместе с представителями департамента 
городского хозяйства актуализировать границы 
«серых» зон. Информацию передать подрядной 
организации для организации уборки. Также 
в течение недели рассчитать объём средств для 
приведения контейнерных площадок в над-
лежащее состояние». Представители ресурсо-
снабжающих организаций доложили об итогах 
работы за прошедшую неделю, которая велась 
в штатном режиме. Аварийные ситуации на се-
тях устранялись в отведённое нормативами вре-
мя. Михаил Афанасьев акцентировал внимание 
на необходимости оперативного устранения 
разрытий и восстановления покрытия после 
проведения ремонта. Также поручил провести 
анализ состояния зданий и другого имущества 
ресурсников. «В течение недели, коллеги, прошу 
провести анализ и составить график приведения 
подстанций, столбов и другого имущества в нор-
мативное состояние. Заслушаем эту информа-
цию на следующем оперативно-хозяйственном 
совещании», — отметил глава администрации 
Симферополя.

Высадка деревьев
29 марта в крымской столице состоялась эко-

логическая акция по высадке деревьев, приуро-
ченная к 8-й годовщине Крымской весны. В меро-
приятии приняли участие глава администрации 
Симферополя Михаил Афанасьев, председатель 
Симферопольского городского совета Виктор 
Агеев, Министр экологии и природных ресурсов 
Республики Крым Ольга Славгородская, депутаты 
Государственного Совета РК и Симферопольского 

городского совета, активисты общественных ор-
ганизаций, волонтёры. «В честь Крымской весны, 
благодаря совместным усилиям представителей 
органов власти, активистов общественных орга-
низаций, волонтёров на площади около 4 гектаров 
высажено более 3 тысяч деревьев. Делаем наш 
город зелёным вместе, ради дальнейшего эко-
логического благополучия!», — отметил Михаил 
Афанасьев. Глава администрации Симферополя 
добавил, что подобные мероприятия в крымской 
столице планируется проводить на регулярной 
основе.

Заседание  
Общественного совета

29 марта в администрации крымской столицы 
под председательством Александра Юрьева 
состоялось внеочередное третье заседание Об-
щественного совета МОГО Симферополь Респу-
блики Крым. Заместитель главы администрации 
города Александр Макарь доложил главе о вза-
имодействии администрации с Общественным 
советом: «Советом проделан большой объём 
работы на благо города. Из последнего — мо-
ниторинг работы общественного транспорта, 
а также цен на продукты, содействие в органи-
зации сбора гуманитарной помощи для бежен-
цев из ДНР и ЛНР. Хотелось бы поблагодарить 
коллег за их безвозмездный труд. Уверен, что 
в формате нового руководства с обеих сторон 
мы результативно и эффективно выстроим нашу 
работу». В свою очередь, Михаил Афанасьев 
официально представился членам Обществен-
ного совета муниципального образования. «Еще 
во время моей работы на должности министра 
внутренней политики Республики Крым мы 
слажено взаимодействовали со всеми Обще-
ственными советами муниципальных обра-
зований. Общественный совет Симферополя 
отличается с лучшей стороны именно активной 
позицией его членов. За это вам большое спаси-
бо. Хотел бы отметить, что я открыт к диалогу 
по любому вопросу, который касается нашего 
города. Только в тесном взаимодействии и со-
трудничестве мы с Вами достигнем хороших ре-
зультатов», — подчеркнул глава администрации. 
Также в ходе заседания члены Общественного 
совета обратились с просьбой оказания содей-
ствия в решении проблемной ситуации в части 
гуманитарной помощи. Михаил Афанасьев от-
метил, что вопрос будет решен положительно. 
Далее коллегиальным органом был рассмотрен 
ряд вопросов в рамках повестки дня: создание 
новых рабочих групп, утверждение установлен-
ных образцов бланков и удостоверений Обще-
ственного совета и другие.

Zа Победу!
На фасаде администрации Симферополя в под-

держку Президента России Владимира Владими-
ровича Путина и российских военнослужащих, 
которые участвуют в спецоперации на Украине 
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смонтирована световая конструкция в форме 
буквы «Z». Размеры её 6 на 7 метров. Исполнена 
световая конструкция в цветах российского три-
колора. «Z» — один из символов спецоперации 
на Украине, означает «За победу» и «Задача будет 
выполнена».

«Юнармия. Мы — дети 
Крымской весны»

28 марта на площадке Крымского федерального 
университета имени В. И. Вернадского прошёл 
торжественный смотр юнармейских отрядов 
и кадетских классов в рамках проекта «Юнар-
мия. Мы — дети Крымской весны». Юнармейцы 
Симферопольской академической гимназии дали 
торжественную клятву, а также представили по-
казательное выступление.

День войск национальной 
гвардии России

Кадеты Росгвардии приняли участие в празд-
ничном концерте, посвящённом Дню войск 
национальной гвардии Российской Федерации. 
«27 марта состоялся ряд мероприятий, посвя-
щённых Дню войск национальной гвардии 
Российской Федерации. Так, кадеты 1, 3, 5 и 7 
классов приняли участие в торжественном по-
строении, в ходе которого участников поздра-
вил начальник Главного управления Росгвар-
дии по Республике Крым и городу Севастополю 
генерал-лейтенант Степан Гайдаржийский. 
Затем учащиеся 5-х и 7-х классов возложили 
цветы к памятнику офицерам Росвардии», — 
рассказала заместитель главы администра-
ции Симферополя — начальник управления 
образования Татьяна Сухина. Также в рамках 
мероприятий учащиеся кадетских классов за-
писали видео-концерт с поздравлением для 
Росгвардии.

Содержание  
городских лесов

Директор МБУ «Город» Антон Гумен проин-
формировал о работе по содержанию городских 
лесов. По его информации, на данный момент 
между муниципальным бюджетным учрежде-
нием «Город» и подрядной организацией за-
ключён контракт на уборку городских лесов. 
28 марта на зелёной зоне по улице Аральской 
работала бригада в составе 20 человек. Также ра-
боты проводились в районе улицы Балаклавской 
и лесного массива в районе Симферопольского 
водохранилища.

Догазификация населенных 
пунктов Крыма
На заседании Коми-
тета по строитель-
ству, транспорту 
и топливноэнер-
гетическому ком-
плексу с участием 
вицеспикеров 
крымского парла-
мента Эдипа Гафа-
рова и Аллы Поно-
маренко депутаты 
обсудили вопрос 
догазификации на-
селенных пунктов 
Крыма, а также тех-
нологического под-
ключения потреби-
телей предприятий 
«Крымэнерго» 
и «Крымгазсети».
По информации ми-

нистра топлива и энер-
гетики РК Игоря Ко-
риня, догазификации 
до 2023 года подлежат 
510 населенных пун-
ктов республики, где 
уже проложены газо-
распределительные 
сети. По результатам 
инвентаризации под 
критерий догазифика-
ции подпадает 72 701 
домовладение Крыма. 
По итогам 2021 года 
средний уровень гази-
фикации республики 
доведен до 78%, дога-
зификация позволит 
увеличить  данный 
показатель  до  80%. 
Из Фонда содействия 
газификации на 2022 
и  2023  годы на  эти 
цели выделяется по 6 
млрд руб. По словам 
министра,   в   связи 
с высокой стоимостью 
работ по прокладке 
газовых сетей в грани-
цах земельного участка 
(порядка 100-150 тыс. 
руб.), заявители могут 
воспользоваться про-
граммой  льготного 
кредитования газифи-
кации домовладений 
по ставке 3% годовых 
до  200  тыс.  рублей 
со сроком до 5 лет.
Как отметил дирек-

тор ГУП РК «Крымгаз-
сети»  Сергей  Тара-
сов, в 2022 году резко 
выросло количество 
заявок  от  крымчан 
на  присоединение 
к газораспределитель-
ным сетям — за первый 
квартал текущего года 
уже подано 6,5 тысяч 
заявок, в то время как 
за весь 2021 год пода-
но лишь 4,5 тысячи 
заявлений. При этом 
просрочка  догово -
ров технологического 
присоединения связа-
на либо с отсутствием 
у абонентов правоу-
станавливающих доку-
ментов на земельный 
участок или землев-
ладение, либо с невы-
полнением заявителем 

работ по прокладке 
газовых труб внутри 
границ  земельного 
участка.
В свою очередь, неко-

торое отставание в тем-
пах технологического 
присоединения к се-
тям энергоснабжения 
предприятие «Крымэ-
нерго» связывает с де-
фицитом  резервов 
электрических мощно-
стей центров питания 
и ограниченным тари-
фом, который состоит 
из платы потребителей 
за потребление и став-
ки оплаты за технологи-
ческое присоединение.
Председатель про-

фильного Комитета 
Василий Рогатин вы-
разил  уверенность, 
что ресурсоснабжа-
ющие  организации 
республики достойно 
справятся со стоящими 
перед ними задачами 
по технологическому 
подключению и догази-
фикации. «Государство 
и республика уделяют 
должное внимание это-
му направлению. Так, 
в Крыму действует ре-
гиональная программа 
по льготному кредито-
ванию газификации 
Республики  Крым, 
на 2022 год она утвер-
ждена в размере 6,5 
миллионов рублей, так-
же есть федеральная 
программа по газифи-
кации домовладений 
в сельских территориях 
по ставке 5% годовых 
со сроком до 5 лет», — 
пояснил В. Рогатин.
По  итогам  обсуж-

дения  Комитет  ре -
комендовал ГУП РК 
«Крымэнерго» разра-
ботать план мероприя-
тий (дорожную карту) 
по реализации догово-
ров технологического 
присоединения, обеспе-
чивающих устранение 

просроченных обяза-
тельств по технологиче-
скому присоединению 
и недопущению возник-
новения новых просро-
ченных обязательств, 
а ГУП РК «Крымгазсе-
ти» взять на особый 
контроль процесс дога-
зификации населенных 
пунктов Республики 
Крым, определив его 
приоритетным направ-
лением работы пред-
приятия в 2022 году. 
Кроме того, депутат 
Валерий Аксенов пред-
ложил обратить внима-
ние муниципальных 
органов власти на не-
обходимость выполне-
ния своих обязательств 
по обеспечению инже-
нерных сетей для по-
следующего технологи-
ческого подключения 
ресурсов.
Парламентарии так-

же заслушали инфор-
мацию о состоянии дел 
по газификации и ста-
бильному обеспечению 
электроснабжением 
населенных пунктов 
Джанкойского района.
Отмечалось ,   что 

на территории Джан-
койского района из 110 
жилых населенных 
пунктов газифицирова-
но лишь 53 села (47%). 
В 2020-2021 годах по-
строен подводящий 
газопровод к  селам 
Выпасное, Пахарев-
ка, Колоски, заверше-
но проектирование 
по строительству се-
тей  газоснабжения 
сел Мелководное, Со-
леное Озеро, Зерно-
вое. Низким остается 
и уровень освещенно-
сти сел Джанкойского 
района — полностью 
освещены 9 сел, в 30 
селах освещены от 2 
до 7 улиц, 71 поселение 
остается без уличного 
освещения.

В свою очередь вице- 
спикер Алла Понома-
ренко отметила, что 
«средний уровень га-
зификации Джанкой-
ского района состав-
ляет лишь 41,9%, при 
среднем показателе 
по сельским поселени-
ям республики — 58%. 
По электрификации 
местные жители также 
жалуются на необходи-
мость замены электри-
ческих столбов, а также 
постоянные перепады 
напряжения, что вызы-
вает частые поломки 
бытовой техники»,
Василий Рогатин счи-

тает, что для решения 
вопроса по нестабиль-
ному энергоснабжению 
«Крымэнерго» необхо-
димо провести отдель-
ную работу со своим 
джанкойским управ-
лением, а профильно-
му министерству взять 
решение проблемы под 
контроль. «Комитет так-
же рекомендует пред-
приятию «Крымгаз-
сети»   обратиться 
в правительство респу-
блики с предложением 
по увеличению финан-
сирования программы 
газификации Джанко-
йского района на 2022-
2023 годы. Со своей 
стороны депутатский 
корпус  парламента 
также окажет необхо-
димую поддержку при 
возможном обсуждении 
корректировки бюдже-
та Крыма», — сказал он, 
порекомендовав орга-
нам власти Джанкой-
ского района прорабо-
тать с предприятием 
приоритетность гази-
фикации населенных 
пунктов муниципали-
тета.

По материалам  
пресс-службы 

Государственного  
Совета РК
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В самом начале специ-
альной военной опера-
ции, объявленной Пре-
зидентом Российской 
Федерации 24 февраля, 
все узлы СевероКрым-
ского канала, находя-
щиеся в Херсонской 
области, оперативно 
оказались под контро-
лем Вооруженных Сил 
России, в результате 
чего появилась возмож-
ность возобновить пода-
чу днепровской воды по 
каналу.
26 февраля российские 

военные в Херсонской об-
ласти взорвали земляную 
дамбу, перекрывавшую по-
дачу днепровской воды в Се-
веро-Крымский канал. Эта 
преграда была сооружена 
украинскими национали-
стами в 2014 году с целью 
организации водной блока-
ды российского Крыма. За-
дание по ликвидации дамбы 
успешно выполнили специа-
листы-взрывотехники Чер-
номорского флота РФ.
На днях Глава Республики 

Крым Сергей Аксёнов в ав-
торской программе Владими-
ра Соловьева «Полный кон-
такт» на канале «Соловьев 
LIVE» прокомментировал 
актуальные вопросы сегод-
няшней жизни Крыма.
Сергей Аксёнов акцентиро-

вал, что благодаря решениям 
Президента водный баланс 

в Крыму постепенно восста-
навливается.
«Все решения Владими-

ра Владимировича Пути-
на были своевременными 
и справедливыми. И имен-
но благодаря им в Крыму 
вновь появилась вода в Се-
веро-Крымском канале. 
Объем поступающей воды 
составляет примерно 13 
кубометров в секунду <…>. 
Для нас это новые возмож-
ности в части мелиорации 
и производства сельскохо-
зяйственной продукции. 
Теперь система водоснаб-

жения и водообеспечения 
Респуб лики Крым, да в и це-
лом водный баланс, изме-
нятся в лучшую сторону», — 
рассказал Глава Крыма.
Анализы днепровской 

воды, поступившей в Крым 
по каналу, показали, что 
она соответствует первому 
классу. Об этом журналистам 
сообщил председатель респу-
бликанского Госкомводхоза 
Игорь Вайль.
«Контроль идет почти 

ежесуточно. Первые анали-
зы брали мы, минэкология 
и «Вода Крыма» — то есть все 
лаборатории, которые есть 
на территории Республики 
Крым. Сначала анализы 
были настораживающие, но 
не в области радиации или 
тяжелых металлов — нет, там 
только мутность была повы-
шена. Последние анализы, 
которые мы сняли, говорят 
о том, что по классификатору 
Минсельхоза России — вода 
первого класса. Она пригод-
на для полива и не нанесет 
вреда ни орошаемым зем-
лям, ни продуктам, выращи-
ваемым на земле открытым 
способом. Техническая вода 
прекрасная», — сообщил 
Игорь Вайль.

Ожидается, что крымские 
аграрии начнут отбирать 
воду из Северо-Крымского 
канала 25 апреля.
«Будем заполнять канал 

как обычно. С 25 (апреля — 
ред.), в зависимости от пого-
ды, у нас пойдет разбор воды 
сельхозпроизводителями, ко-
торые уже заявились на воду. 
Будем стараться обеспечивать 
сельхозпроизводителей наших 
водичкой, чтобы они успеш-
но производили свою продук-
цию», — сказал Игорь Вайль.
В настоящее время неко-

торые водохранилища уже 
наполняются водой из Севе-
ро-Крымского канала. Сей-
час также идёт заполнение 
соединительного канала, 
который даст возможность 
наполнить Межгорное во-
дохранилище и обеспечить 
водой орошаемые земли Сак-
ского района.
«Мы планируем порядка 

120 млн кубических метров 
закачать: 30 млн в Межгор-
ное, 30 млн в Феодосийское, 
34 млн в Фронтовое, поряд-
ка 25 млн в станционное, 
ну и в мелкие в Ленинском 
районе — Ленинское, Соколь-
ское», — рассказал председа-
тель Госкомводхоза.

Вайль также уточнил, что 
планируется провести ре-
монт на Межгорном водо-
хранилище, из которого вода 
поступает в Симферополь. 
«Мы уже заявились, на се-
годняшний день потребуется 
порядка 92 млн (рублей — 
ред.), чтобы провести теку-
щий ремонт на Межгорном 
водохранилище. В первую 
очередь это будет у нас элек-
трооборудование — оно во-
семь лет простояло, понятно, 
ремонт водонапорной баш-
ни и на ремонт дюкера, ко-
торый по дает воду. По мере 
выделения денег будем смо-
треть», — добавил он.
Днепровская  вода  по-

зволит возродить посевы 
влагозависимых культур, 
увеличить производство 
овощей, эффективно разви-
вать рыбохозяйственную, 
животноводческую отрасли, 
а соответственно и пищевую 
промышленность.
Рисоводством в этом году 

планируют заниматься агра-
рии Раздольненского, Крас-
ноперекопского и Нижнегор-
ского районов. Заявленная 
площадь сева составляет уже 
850 гектаров. Рис, который 
десятилетиями производил-
ся в республике до водной 
блокады Крыма, всегда поль-
зовался большим спросом 
у населения благодаря сво-
им изысканным вкусовым 
качествам.
Вместе с этим, стало из-

вестно, что в скором вре-
мени в Крыму планируют 
остановить работу водоза-
боров — Просторненского, 
Нежинского и Новогриго-
рьевского, — построенных 
для восполнения дефицита 
воды на востоке Крыма по-
сле перекрытия Украиной 
Северо-Крымского канала 
в 2014 году.
Задача ближайших лет — 

капитальный ремонт, модер-
низация и развитие большой 
мелиоративной системы 
Крыма, созданной в совет-
ские годы и простаивавшей 
с 2014 по 2022 год ввиду пре-
ступной водной блокады со 
стороны Украины.

Александр НОВИКОВ

Жильё для реабилитированных граждан
В Симферополе уделяется особое внимание местам компактно-
го проживания реабилитированных народов. Об этом рассказал 
заместитель главы администрации крымской столицы Ислям 
Усеинов.
Одним из важных направлений поддержки этой категории граждан 

является строительство многоквартирных домов.
«На территории города в рамках государственной программы активно 

реализуется направление«Обеспечение национального единства», кото-
рым предусматривается строительство и предоставление жилья гражда-
нам, состоящим на отдельном квартирном учёте. Дома будут построены 
в местах компактного проживания граждан, в частности, в микрорайонах 
Фонтаны и Новониколаевский, на улице 60 лет Октября», — рассказал 
Ислям Усеинов.
По его данным, после воссоединения Крыма с Россией, значительное 

число граждан, состоящих на отдельном квартирном учёте ещё со времен 
Украины, уже получили собственное жильё.
За период с 2014 года гражданам этой категории только в Симферополе 

передано 180 квартир. В этом году запланирована передача ещё 72 квар-
тир. Ведётся строительство домов ещё на 234 квартиры.
Кроме того, в рамках программы Государственного комитета по делам 

межнациональных отношений Республики Крым 82 семьи получили фи-
нансовую помощь на завершение строительства. Общая сумма выплат 
составила порядка 20 млн рублей.

От дефицита воды — к изобилию!
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На страницах 
альманаха
Весенний выпуск альманаха 
«Таврида» стал новой встречей 
с творчеством крымских поэ-
тов, писателей, публицистов. 
Обложку и страницы шестого 
по счёту сборника украсили 
пятнадцать графических рисун-
ков евпаторийской художницы 
и поэтессы Ларисы Маричевой.
В разделе «Крымская альгам-

бра» привлекают внимание стихи 
о Крыме, его истории и сегодняш-
нем дне, о любви и мечте, о при-
роде и впечатлениях, написанные 
поэтами: А. Акульевым, С. Автае-
вым-Кузьминых, Т. Беловой, О. Вер-
шининой, Л. Рощупкиной, А. Седель-
ником, М. Стеценко.
Проза  радует  своим  разноо-

бразием: размышления и юмор, 
рассказ, сказка и новелла. Это но-
вые работы Ф. Аскерова (Рамизо-
глы), В. Грачёва, Ф. Межмидино-
вой, Т. Пугач, С. Рыжковой.
Публицистика представлена 

статьями членов Клуба друзей га-
зеты «Южная столица»: Т. Булга-
ковой, Н. Гук, А. Диреглазова, В. По-
повой, Е. Поповой, Э. Рудой. Для 
читателей подготовлен интересный 
материал о классиках русской ли-
тературы Н. В. Гоголе и А. П. Чехове 

в Крыму, об альманахе «Таврида» 
с творческими портретами авторов 
из разных городов Крыма.
Отдельно хочется отметить публи-

кации новых авторов, представлен-
ных в шестом выпуске альманаха: 
философская лирика Ксении Милаш, 
стихи-воспоминания Дины Квачук, 
очерк о выдающемся русском пол-
ководце А. В. Суворове Александра 
Васецкого — одного из участников 
Международного онлайн-конкурса 
«Суворов и Крым», итоги которого 
будут подведены 9 апреля.

Вера ПОПОВА

«Мастерство поэта»
Утро с синими бровями
Гор весенних, за оконцем,
На карнизе с воробьями
Баловаться будет солнце,
Нежно дрёму прогоняя,
Цвета девственных веснушек,
От батистовых подушек
В сень обыденного рая…

В. Н. Миронов-Крымский 
«Весеннее утро»

24 марта в читальном зале ЦГБ 
им. А. С. Пушкина для студентов 
Симферопольского техникума 
железнодорожного транспорта 
и промышленности и членов 
кружка «Литературное краеве-
дение» (руководитель Татьяна 
Макарова) состоялась творче-
ская встреча с крымским поэ-
том и художником Владимиром 
МироновымКрымским «Строф 
изящных вязь».
Владимир Николаевич Миро-

нов-Крымский — художник-график, 
поэт, член Союза писателей России, 
Московского Союза профессио-
нальных литераторов, Союза писа-
телей Республики Крым. Лауреат 
Пушкинской премии, литератур-
но-общественной премии России 
«Золотая осень» имени С. А. Есе-
нина, Гран-при литературной воен-
но-патриотической премии России 
им. А. В. Суворова и литературной 

премии М. Матусовского. Автор 4-х 
книг, участник более 30-ти публика-
ций журналов, альманахов и антоло-
гий России и ближнего зарубежья. 
Руководит творческой мастерской — 
ялтинской литературной студией 
«Чайная роза».
В рамках встречи состоялась пре-

зентация картин (акварель) и но-
вой книги Владимира Мироново-
го-Крымского «Стихотворения». 
В дружеском диалоге со студентами 
автор прочел свои стихотворения на 
выбранные темы аудитории.
…Верьте в Муз! И божественным светом
снизойдут с васильковым дождем
в души к вам — деревенским поэтам,
к тем, кто в русской глубинке рожден!

«Деревенская муза»
Член ЛИТО им. Чехова, член рос-

сийского Союза профессиональных 
литераторов, Союза писателей-ма-
ринистов Крыма и Севастополя, 
Союза писателей Республики Крым 
Анатолий Чайка (г. Ялта) прочел сти-
хотворения из своей третьей книги 
«Предчувствие зари».
Музыкальным дополнением встре-

чи стали номера в исполнении заслу-
женного работника культуры, руко-
водителя литературно-бардовской 
мастерской «Таласа» Владимира 
Грачева и поэта, музыканта, компо-
зитора Александра Сербина (г. Ялта).

Елена ПЛАХОЦКАЯ

СИМФЕРОПОЛЬ 
НА ПЕРЕКРЕСТКАХ 
ИСТОРИИ
Под таким названи-
ем в Музее истории 
города Симферо-
поль состоялась 
четырнадцатая 
ежегодная науч-
нопрактическая 
конференция.
С приветственным 

словом к участникам 
обратилась Лариса 
Владимировна Чулкова 
(депутат Государствен-
ного  Совета  Респу -
блики Крым первого 
созыва, председатель 
Крымского региональ-
ного отделения Союза 
женщин России) и пе-
редала в дар музею 
книги.
Все доклады присут-

ствующих освещали 
основную тему конфе-
ренции: 220 лет Таври-
ческой губернии. В до-
кладе Л. Н. Вьюницкой 
заведующей отделом 
научно-просветитель-
ской  работы МБУК 
МИГС и А. А. Эйлера 
научного сотрудника 
МБУК МИГС «Достоев-
ские в Крыму» собрана 
и проанализирована 
информация о членах 
семьи Ф. М. Достоев-
ского — в разное время 
проживавших в Симфе-
рополе и в Крыму.
О семье Стевенов, 

сыгравшей выдающу-
юся роль в научной 
и культурной жизни 
полуострова расска-
зала в своем докладе 
Г. Б. Ребрикова, мето-
дист по научно-про-
светительской работе 
МБУК МИГС.
Краевед О. В. Ши-

роков поднял в своем 
сообщении дискусси-
онный вопрос о место-
нахождении дома учё-
ного-химика Феликса 
де Серра в Симферо-
поле.
А. Ю. Сергеева стар-

ший преподаватель 
кафедры  архитек -
туры и  градострои-
тельства АСИА КФУ 
и О. И. Сергеева, ар-
хитектор-реставратор 
«ООО Кирамет» в до-
кладе «Экологичность 
культурного наследия 
Симферополя» расска-

зали об особенности за-
стройки дореволюци-
онного Симферополя.
С большим интере-

сом приняли сообще-
ние краеведа Е. И. Сте-
пановой, посвященное 
выдающимся деятелям 
культуры, воспитанни-
кам Симферопольской 
мужской гимназии, ко-
торой в этом году ис-
полняется 210 лет.
О советском периоде 

истории Крыма расска-
зали в своих докладах 
И. И. Вдовиченко, ди-
ректор музея МБУК 
МИГС (доклад «Сим-
феропольцы — иссле-
дователи Керкинити-
ды в 1980-1987 гг.»), 
Э.  М.  Денислямова 
заведующий фондами 
МБУК МИГС («Крым-
скотатарские женщи-
ны в здравоохранении 
Крыма в 20-30-е годы 
20 в.».
По материалам Госу-

дарственного архива 
Республики Крым), 
И. С. Сунцов студент 
III   курса факульте-
та истории, искусств 
и крымско-татарского 
языка и литературы 
ГБОУВО РК «Крым-
ский инженерно-пе-
дагогический универ-
ситет» («Неизвестная 
крымоведческая кар-
тотека: к вопросу о на-
учно-справочном насле-
дии Гопштейна Е. Е.»), 
А. Ю. Кугушева заведу-
ющий отделом по на-
учно-экспозиционной 
деятельности ГБУРК 
«Симферопольский ху-
дожественный музей» 
(«Юбилейный 1967 год: 
культурная  жизнь 
Крыма в периодиче-

ской печати). О про-
блемах современности 
подняли такие доклад-
чики, как Г. С. Поно-
марев и В. Н. Пащеня. 
Г. С. Пономарев расска-
зал о стратегии разви-
тия Симферополя, как 
города — ее восприя-
тие в разные периоды, 
начиная с середины 19 
в. и что сейчас должны 
сделать городские вла-
сти вместе с архитек-
торами для того, чтобы 
сделать жизнь горожан 
удобной и комфортной. 
В частности, он поднял 
вопрос о транспортной 
развязке на проспек-
те Победы и в районе 
Куйбышевского коль-
ца. Презентацию своей 
новой книги «Симфе-
рополь на этапе своей 
постсоветской исто-
рии» провел на кон-
ференции  историк 
В. Н. Пащеня. Большая 
работа была осущест-
влена им по изучению 
данных местных архи-
вов, прессы, для того, 
чтобы восстановить 
и систематизировать 
особенности развития 
города в последние де-
сятилетия. И наконец, 
с большим интересом 
участники конферен-
ции  ознакомились 
с последними посту-
плениями в коллек-
цию музея, о которых 
рассказала хранитель 
музейных предметов 
С. М. Чумакова.
Также  участники 

конференции  были 
приглашены на откры-
тие памятной доски 
писателю А. П. Чехо-
ву, которое состоится 
в Симферополе на ули-
це Чехова  1  апреля 
2022 г. в 17-00.
Доклады, прочитан-

ные на конференциях 
2021 и 2022 гг. будут 
опубликованы в бро-
шюре со всеми матери-
алами, которые были 
освещены на конфе-
ренции «Симферополь 
на перекрестках исто-
рии».

Наталья ГУК
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Традиции русской армии
Российская Империя, 
Союз Советских Социа-
листических Республик, 
Россия — наша армия 
всегда была сильной 
и стойкой, а потому 
враги никогда не спеши-
ли недооценивать рус-
ских солдат. И сотни лет 
 назад, и сегодня россий-
ские военные — уверен-
ные в своих действиях, 
храбрые люди, в чьих 
сердцах живёт любовь 
к Родине и Отечеству. 
А всё потому, что тра-
диции и устои нашей 
армии — непреклонны.
В основе воинской деятель-

ности и боевых традиций рус-
ских солдат лежали три осно-
вополагающих нравственных 
понятия — «патриотизм», 
«воинская честь» и «воин-
ский долг». Наша армия 
всегда жила и действовала 
как единый организм. Объе-
динялась и совершала герои-
ческие подвиги. К основным 
боевым традициям русской 
армии точно можно отнести 
верность военной присяге, 
стойкость и мужество; само-
отверженность и самопожерт-
вование в бою ради достиже-
ния общей победы; личный 
пример командира в бою, 
забота о сохранении жизни 
подчиненных при ведении 
боевых действий; взаимная 
выручка, боевое братство 
и войсковое товарищество; 
уважение к командиру и его 
защита в бою; презрение 
к трусам и предателям, пред-
почтение достойной смерти 
пленению; верность союзни-
ческому долгу в рамках за-
ключенных договоренностей 
в борьбе против общего врага; 
признание заслуг отличив-
шихся в бою; своевременное 
отдание воинских почестей 
погибшим в бою; гуманное 
отношение к поверженному 
врагу, населению стран про-
тивника и пленным.
Неизменной традицией 

русской армии являются 
стойкость в бою, массовые 
героизм и мужество. Из-
древле добровольная сдача 
крепости на Руси считалась 

величайшим позором. «Этих 
людей легче перебить, чем 
победить», — с досадой от-
зывался Фридрих II о рус-
ских. До Семилетней войны 
1756-1763 гг. он считал прус-
скую армию непобедимой. 
Но после сражений с наши-
ми полками был вынужден 
признать, что ни один солдат 
в мире не может сравниться 
с русским гренадером.
Начальник Генерального 

штаба царской армии гене-
рал Н. П. Михневич приводил 
интересные факты о стойко-
сти русских войск, несмотря 
на понесенные в бою поте-
ри. В европейских странах 
XVIII — XIX вв. армия счита-
лась не сломленной мораль-
но, если потери в сражении 
не превышали 20%. Русская 
армия намного превосхо-
дила по этому показателю 
зарубежные войска. «Сто-
ило только когда-либо, ка-
кой-нибудь европейской ар-
мии претендовать на звание 
«первой в мире», как всякий 
раз на своем победном пути 
она встречала неунывающие 
русские полки — и станови-
лась «второй в мире».
Неизменной боевой тра-

дицией русской армии был 
и остается личный пример 
командира, который всегда 
был очень важен для солдат. 
Как подчеркивал генерал 
А. А. Брусилов, «подчинен-
ные гораздо энергичнее, охот-
нее и правильнее работают, 
если видят соответствующий 
пример в своем начальнике». 
Эту точку зрения разделял 
и русский военачальник, 
педагог М. И. Драгомиров, 
считавший личный пример 
командира, готового «в тя-
желые минуты с солдатами 
поделить последний сухарь», 
«могучим средством, побуж-
дающим подчиненных безро-
потно переносить лишения». 
У русских офицеров в бою не 
возникал вопрос: кому вести 
в атаку солдат? «В офицер-
ском сознании идти в атаку 
на пулеметы или батарею, 
стреляющую картечью, было 
делом совершенно есте-
ственным, от офицерского 

долга проистекающим», — 
подчеркнуто в «Традициях 
лейб-гвардии Семеновского 
полка».
Храбрость и героизм ко-

мандира в русской армии, 
как правило, сочетались с за-
ботой о сохранении жизней 
подчинённых. Эта традиция 
берет свое начало еще с древ-
них времен. Особым уваже-
нием у дружинников поль-
зовался тот князь, который 
одерживал победы не за счет 
бездумного кровопролития, 
а посредством воинской хи-
трости, мудрости и мастер-
ства.
Ярким примером такого 

отношения к своим подчи-
ненным является гениаль-
ный русский полководец ге-
нералиссимус А. В. Суворов. 
Лично пройдя все ступеньки 
нелегкого солдатского труда, 
он с огромным уважением от-
носился к солдатам и часто 
говорил своим командирам: 
«Мне солдат дороже себя». 
«Уступленный неприятелю 
пост можно снова занять, — 
учил он, — а потеря людей не-
возвратима, человек… дороже 
поста». Огромное влияние на 
подчинённых во многом объ-
ясняется именно этой доступ-
ностью людям и душевной 
потребностью постоянного 
общения с ними. Когда во 
время Итальянского похода 
1799 года австрийский гене-
рал Крейбц поинтересовался 
у Суворова о причинах его 
необычайной популярности 
в войсках, великий русский 
полководец ответил очень 
просто: «Помни, что ты — че-
ловек, подчиненные твои — 
тоже люди. Люби солдата, 
и он будет любить тебя. Вот 
и вся тайна».
Одной из наиболее харак-

терных боевых традиций 
русской армии всегда были 
взаимная выручка, боевое 
братство и войсковое това-
рищество. Она обусловлена 
с самого своего зарождения 
общинным укладом жизни 
российского крестьянства, 
которое традиционно состав-
ляло основу воинских форми-
рований России. Ф. Энгельс, 

изучая военные системы раз-
личных стран Европы, под-
черкивал сплоченность рус-
ских батальонов: «…русских 
почти невозможно разорвать; 
чем серьезнее опасность, 
тем плотнее смыкаются они 
в единое компактное целое. 
Адмирал российского флота 
Г. И. Бутаков подчеркивал, 
что это единство основано на 
«братстве опасностей и ли-
шений». В XVIII веке русская 
система воспитания войска 
основывалась на формирова-
нии высоких нравственных 
качеств: мужества, взаимной 
выручки, храбрости. «Вся-
кий… солдат должен и обязан 
товарища своего от неприяте-
ля выручать», — говорилось 
в «Воинских статьях» Петра I. 
«Сам погибай, а товарища вы-
ручай», — требовал от своих 
подчиненных А. В. Суворов. 
Этот девиз был основой бое-
вого братства русских войск.
Союзники и противники 

русской армии неизменно 
отмечали воинскую доблесть, 
презрение к трусам и преда-
телям, предпочтение достой-
ной смерти пленению наших 
солдат как интегрированную 
форму проявления муже-
ства, стойкости, героизма 
и самоотверженности в бою. 
Еще в эпоху древнерусских 
племен греческий историк 
Маврикий Стратег писал 
о русских воинах: «Племена 
славян… сходны по своему об-
разу жизни, по своим правам, 
по своей любви к свободе; их 
никоим образом нельзя скло-
нить к рабству или подчине-
нию».
Перед угрозой военного 

нападения и в бою воинская 
доблесть считалась неотъем-
лемым качеством воина. Сто-
ять насмерть за брата и отца, 
за Отечество — являлось не-
писаным правилом русских 
ратников. «Прославим жизнь 
свою миру на диво, чтобы ста-
рые рассказывали, а молодые 
помнили! Не пощадим жизни 
своей за землю русскую!» — 
говорил князь Игорь, обра-
щаясь к своей дружине, вы-
ступавшей в поход против 
половцев.
Подобного рода призывы 

к проявлению воинской до-
блести звучали из уст многих 

русских полководцев и фло-
товодцев на протяжении по-
следующей истории России. 
Историческое проявление 
доблести русской армией 
законодательно закреплено 
в перечне Дней воинской 
славы России, где нашли свое 
отражение героизм и муже-
ство наших воинов. Эти дни 
определены федеральным 
Законом Российской Феде-
рации «О днях воинской сла-
вы (победных днях) России», 
принятым Государственной 
Думой 10 февраля 1995 года 
и утвержденным Президен-
том Российской Федерации 
13 марта 1995 года.
Крымский офицер и исто-

рик Сергей Ченнык отмеча-
ет: «Самые главные тради-
ции русской армии — это 
коллективизм, духовность 
и неприхотливость в быту. 
Наши солдаты всегда были 
сплоченными. В отличие, на-
пример, от Великобритании, 
где есть только слово «рядо-
вой», у нас используется сло-
во «рота», иногда даже гово-
рят «братство». В советской 
и русской армии всегда были 
солдаты разных националь-
ностей и конфессий, но это 
никогда не мешало нам объ-
единяться и защищать нашу 
страну. При этом, нас отли-
чает гуманное отношение 
к пленным и человечность. 
Если враг сдаётся, то рус-
ский солдат всегда отнесёт-
ся к пленному с уважением. 
Но если нет, то «земля ему 
пухом». И, конечно же, еще 
одна особенность нашей ар-
мии заключается в том, что 
русские солдаты неприхот-
ливы в быту. Это отмечали 
даже немцы во время Вто-
рой Мировой войны. Рус-
ский солдат всегда сначала 
исполняет свой долг, а потом 
уже думает про отдых и сон, 
в отличие от многих армий 
других стран».
Нашей армии, которая пря-

мо сейчас борется на фронте, 
воюя за «демилитаризацию» 
и «денацификацию» Украи-
ны, нуждается в поддержке 
соотечественников. Ведь 
именно с ней мы скорее смо-
жем остановить войну, кото-
рая длится уже более 8 лет.

Александра ПЕНЧУК

Информация об оказании помощи гражданам, вынужденно 
покинувшим территорию Украины, ЛНР и ДНР
В целях поддержки граждан, вы-
нужденно покинувших территорию 
Украины, ЛНР и ДНР, осуществля-
ется консультирование по телефо-
нам следующих «горячих линий»:
Единая диспетчерская служба: «112»
(единый номер вызова экстренных опе-

ративных служб, консультации относи-
тельно возможного оказания социаль-
ной помощи, в том числе по вопросам 
временного размещения на территории 
Республики Крым).
Выплата единовременной материаль-

ной помощи в размере 10 тысяч рублей 
гражданам, вынужденно покинувшим 
территорию Украины:
— Министерство труда и социальной 

защиты Республики Крым, тел.: (3652) 
544-652; +7(978) 563-03-99.

Размещение лиц, прибывающих с тер-
ритории Украины, оказание экстренной 
психологической помощи:
— ГУ МЧС по Республике Крым, тел.: 

(3652) 55-09-05
Координация и оказание бесплатной 

юридической помощи на территории 
 Республики Крым:
— Министерство юстиции Республики 

Крым: (3652) 528-845;
— Президент Адвокатской палаты Рес-

публики Крым, Канчи Елена Андреевна: 
+7(978) 754-57-09;
— Председатель коллегии адвокатов 

«Арман», Петросян Арман Григорьевич: 
+7(978) 104-39-32;
Вопросы, связанные с эвакуацией с тер-

ритории Украины граждан Российской 
Федерации и лиц без гражданства:

— Министерство обороны Российской 
Федерации: (495) 498-34-46; (495) 498-
42-11; (495) 498-41-09.
— Управление Черноморского Флота 

Министерства обороны Российской Фе-
дерации (692) 59-92-32; (692) 67-60-79.
Вопросы, связанные с трудоустройством 

граждан, вынужденно покинувших тер-
риторию Украины:
— Министерство труда и социальной 

защиты Республики Крым, тел.: (3652) 
600-205.
Вопросы, связанные с организаци-

ей образовательного процесса (общего 
школьного и среднего профессионального 
образования):
— Министерство образования, науки 

и молодежи Республики Крым, тел.: (3652) 
27-52-32; (3652) 620-068; (3652) 27-44-00.

Оформление статуса «беженца» для лиц, 
прибывающих с территории Украины, 
ДНР, ЛНР.
— Управление по вопросам миграции 

Министерства внутренних дел по Респу-
блике Крым тел.: (3652) 733-874; 667-446.
Справочные телефоны:
— Работа пунктов приема гуманитарной 

помощи: +7 (978) 735-38-53;
— Работа волонтерских организаций: 

(3652) 605-914;
— Доставка гуманитарной помощи 

(3652) 55-09-05;
— Представительство МИД России 

в г. Симферополе: тел.: (3652) 24-82-17; 
+7 (978) 99-69-669;
— Федеральная служба безопасности 

Российской Федерации: 8 (800) 224-
22-22.
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ТЕАТРЫ
Крымский академический русский дра-

матический театр имени М. Горького:
«Как ты сюда попала?». Фраза, ставшая 

названием постановки, произносится героями 
комедии не раз. Найти ответ на сей вопрос 
крайне необходимо, ведь главный герой коме-
дии, Билл, проснувшись в день собственной 
свадьбы в постели с незнакомкой, понимает, 
что мальчишник прошел весело и из сложив-
шейся ситуации надо как-то выходить… Герои 
спектакля пройдут через череду путаницы 
и недоразумений, но в итоге найдут свое сча-
стье. Целый день переполоха поможет героям 
понять, что такое настоящая любовь и как надо 
ею дорожить (1 апреля);

«Римская комедия». Это увлекательная 
история о свободе и власти, о верности и пре-
дательстве, о творчестве и конформизме. В цен-
тре спектакля — неразрешимый конфликт 
свободолюбивого поэта Диона и римского им-
ператора Домициана. Суть этого противоречия 
в том, что вечный диссидент Дион всегда будет 
говорить и писать то, что думает, а император 
всегда будет слышать и слушать то, что хочет 
услышать, даже понимая правоту оппонента 
(до 6 апреля);

«Рок-н-ролл на закате». Это история взаи-
моотношений двух уже далеко немолодых лю-
дей, которые случайно знакомятся в любитель-
ской студии обучения танцам. Герои — очень 
разные по характеру. Поэтому неудивительно, 
что каждая сцена их общения превращается 
в достаточно забавную, порой комическую 
ситуацию. Но они все равно продолжают встре-
чаться, не оставляя надежды, что однажды 
настанет день, когда они все-таки станцуют 
настоящий рок-н-ролл. Спектакль — образ того, 
что жизнь еще не закончена. И что в любом 
возрасте есть место для надежды и чувства 
(до 7 апреля);

«Рублевка, 38 Бис». Пьеса «Золото пар-
тии», по которой поставлен спектакль, напи-
сана известным писателем, публицистом, дра-
матургом Юрием Поляковым в 2016 году. Это 
необычайно злободневное, остросатирическое 
произведение. События спектакля разворачи-
ваются в роскошном особняке на Рублевке. 
Главный герой — жуликоватый банкир Марлен 
Барабаш — оказался в сложной жизненной си-
туации. Он убежден, что исправить ее можно 
при помощи отца, старого партийного функци-
онера, бывшего члена ЦК КПСС… В «Рублевке, 
38 Бис» на примере одной семьи вы видите не 
просто конфликт отцов и детей, а столкновение 
непримиримых позиций представителей раз-
ных слоев современного российского общества 
(до 7 апреля);

«Сиротливый запад». Произведения 
Мартина Макдонаха до предела жесткие, 
пронизанные черным юмором, заставляют 
задуматься об истоках многих проблем со-
временного общества. Спектакль, в котором 

кипят нешуточные страсти, можно было бы 
назвать «Брат мой, враг мой». Но, несмотря 
на весь драматизм происходящего на сце-
не, спектакль пропитан верой в человека. 
Главные герои — братья Коннор — ненавидят 
друг друга, их отношения — это постоянное 
соперничество. Но наступает момент, когда 
они должны найти взаимопонимание. Найдут 
ли? (до 8 апреля);

«Эти свободные бабочки» — одна из са-
мых известных бродвейских пьес. История 
любви юноши из богатой семьи и свободолю-
бивой девушки, мечтающей стать актрисой, 
завоевала признание зрителей всего мира. 
Она — эксцентричная особа, он — мечтатель. 
Она хочет порхать по жизни, как бабочка, он 
же стремится избавиться от материнской 
опеки и ограничений. Но по-настоящему сво-
бодными они смогут стать, только испытав 
истинную любовь (до 8 апреля).

МУЗЕИ
Симферопольский художественный 

музей:
«История натурщиков сквозь века». 

Цикл из трех лекций посвящен роли натур-
щиков в развитии европейского искусства. 
Первая лекция «Натурщик — женская или 
мужская профессия?» расскажет об истории 
становления профессии. На второй лекции 
«Кем были знаменитые натурщицы» слушате-
ли узнают о том, как художники бросали вызов 
традициям академического искусства и какую 
роль в этом сыграли натурщицы, а также кем 
были натурщицы, изображенные на знаме-
нитых полотнах, почему они выбирали эту 
профессию, окруженную стереотипами. Третья 
лекция «Жены художников» будет посвяще-
на знаменитым парам в истории искусства 
и тем женщинам, образ которых стал известен 
благодаря полотнам их мужей-художников 
(до 2 апреля);

«Все цветы для тебя в этом мире цве-
тут». В экспозиции можно будет увидеть цве-
точный натюрморт XVII — начала ХХI веков из 
собрания Симферопольского художественного 
музея. Выставка приурочена к Международ-
ному женскому дню 8 марта и продолжает 
серию выставок проекта «Крымский контекст: 
живопись, графика, скульптура» (до 3 апреля);

«Наследие Айвазовского: к 205-летию 
мариниста». В экспозиции планируется 
представить ряд произведений Айвазовского, 
его учеников и представителей русской пей-

зажной живописи второй половины XIX века 
из собрания музея. Выставка входит в цикл 
мероприятий юбилейного года музея и про-
должает серию выставок проекта «Крымский 
контекст: живопись, графика, скульптура» 
(до 3 апреля).

БИБЛИОТЕКИ
Крымская республиканская универ-

сальная научная библиотека имени 
И. Я. Франко:

«Волшебный мир сцены». Посетите-
ли экспозиции, развернувшейся в отделе 
периодических изданий увидят лучшие 
 театральные плакаты, предоставленные Госу-
дарственным академическим музыкальным 
театром Республики Крым. Театральный пла-
кат — синтез визуальных метафор, отражаю-
щий ситуацию в синтетическом театральном 
искусстве. Основные эстетические функции 
плаката — репрезентативная, декоративная 
и образовательная. Плакаты для различных 
жанров музыкального театра чаще других 
выполняются с опорой на традицию, для 
них существует некий «неписаный канон» 
(до 6 апреля).

Крымская республиканская библиотека 
для молодежи:

Поэтическая программа «Разговор по 
душам». Читатели получат уникальную воз-
можность прикоснуться к миру душевной кра-
соты и вдохновения. Они узнают о жизненном 
пути Татьяны Васильковской и о том, какая 
именно литература повлияла на ее творче-
ское становление. Поэтесса представит вни-
манию гостей мероприятия как свои новые 
произведения, так и те, которые уже давно 
полюбились читателям. Вечные темы любви, 
добра и жизненной мудрости найдут отклик 
в сердце каждого, кто посетит данную поэти-
ческую программу. Как традиционное испол-
нение, так и видеоформат помогут читателям 
увидеть динамику в развитии современной 
молодежной поэзии (5 апреля);

«В центре внимания». При поддержке 
Министерства культуры Республики Крым 
в рамках проекта «#ЯвыбираюЗОЖ» пройдет 
лаборатория здоровья, приуроченная к Все-
мирному дню здоровья. Читатели получат 
возможность изучить способы сохранения 
долголетия и качества жизни с помощью 
спорта, правильного питания и активного 
отдыха. В плане лаборатории предусмотрен 
показ тематической медиа-презентации и зна-
комство с профильной литературой. Гости 
мероприятия поучаствуют в интерактивной 
дискуссии о самых быстрых и эффективных 
способах самовосстановления после стресса 
и напряженной работы, а также пройдут ряд 
интересных тестов, позволяющие выявить 
необходимость «прокачки» тех или иных си-
стем организма (7 апреля).

Подготовила Карина ТУЗ

Начал работу официальный 
канал Главы Крыма на Rutube
Официальный канал Главы Республики Крым Сергея  Аксёнова 
на видеохостинге Rutube создан в рамках перевода информаци-
онной деятельности на отечественные интернетресурсы.
На канале будут регулярно размещаться актуальные видеозаписи, и пользовате-

ли платформы смогут в числе первых узнавать о деятельности Главы республики.
На платформе уже размещен архив видеоматериалов 2022 года, в том 

числе информационные сюжеты, комментарии и интервью, официальные 
поздравления и записи телеэфиров.
Также Сергей Аксёнов продолжает деятельность на своем Telegram-ка-

нале и на страницах в социальных сетях «ВКонтакте» и «Одноклассники».
«Буду и далее информировать граждан о наиболее важных вопросах жиз-

ни республики и оперативно реагировать на все обращения крымчан. Мы 
в Крыму прорвали все блокады, прорвем и информационную!» — написал 
Глава Крыма в своем Telegram-канале.

СПРАВКА. 24 марта Yotube заблокировал официальный канал Сергея 
Аксёнова. В тот же день Роскомнадзор потребовал от администрации 
видеохостинга YouTube в кратчайшие сроки восстановить доступ к офици-
альному каналу Главы Крыма и объяснить причину наложенных ограничений. 
Ранее Сергей Аксёнов призвал органы власти республики и всех крымчан 
переходить на отечественные социальные сети.

Управление информации и пресс-службы  
Главы Республики Крым

В 2022 году 176 тысяч 
крымских детей отдохнут 
в лагерях и санаториях
В 2022 году 176 тысяч крымских детей смогут отдохнуть в лаге-
рях и санаториях. Об этом сообщила заместитель Председателя 
Совета министров Республики Крым — министр труда и социаль-
ной защиты Республики Крым Елена Романовская.
«Республика Крым по-прежнему стабильно сохраняет социальную на-

правленность детского отдыха, делая акцент на организацию отдыха 
детей, находящихся в трудной жизненной ситуации. Детским отдыхом 
будут охвачены дети-сироты и дети, лишенные родительского попечения. 
Не менее чем для 24 тысяч детей из многодетных и малообеспеченных се-
мей, 3,5 тысяч детей-инвалидов и детей с ограниченными возможностями 
здоровья будут обеспечены бесплатными путевками в детские лагеря», — 
отметила Елена Романовская.
Также в Крыму активно ведется подготовка к началу детской оздорови-

тельной кампании 2022 года. В настоящее время в Реестр организаций отды-
ха детей и их оздоровления, осуществляющих деятельность на территории 
Республики Крым, включены 313 организаций. Спросу на детский отдых 
способствует отмена Роспотребнадзором ряда эпидемических запретов, 
включая ограничения по загрузке летних лагерей. Допускается увеличе-
ние загрузки летних оздоровительных учреждений до 100% от проектной 
вместимости.
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Сотрудники полиции 
раскрыли кражу  

экскаватора и катка
Директор одной из организаций города сооб-

щил в полицию о хищении строительной техники 
на сумму свыше 11 миллионов рублей.
Владелец рассказал, что оформил договор арен-

ды и передал экскаватор и 20-тонный грунтовой 
каток троим мужчинам, которые якобы собира-
лись проводить строительные работы на терри-
тории города.
Получив технику в пользование, злоумышлен-

ники ночью погрузили ее на платформу и увезли 
за пределы Крыма, не оплатив владельцу даже 
аренду техники.
Оперативники задержали одного из подозре-

ваемых, 30-летнего жителя города Таганрог. 
Задержанный вместе с подельниками перег-
нал технику из Симферополя в Ставропольский 
край, чтобы продать. Там она была обнаружена 
и изъята.
В настоящее время сотрудниками полиции 

устанавливается местонахождение еще двоих 
фигурантов, причастных к краже.
Отвечать предприимчивым мужчинам при-

дется по ч. 3 ст. 158 УК РФ (кража, совершенная 
в крупном размере). Санкция статьи предусма-
тривает максимальное наказание в виде лишения 
свободы сроком до шести лет.

Сотрудниками полиции 
задержан подозреваемый 

в сбыте фальшивых 
денежных купюр

Несколько жителей города обратились в поли-
цию с заявлениями о том, что неустановленный 
гражданин расплатился с ними поддельными 
банковскими купюрами номиналом 5 тысяч 
рублей.
Сотрудниками отдела экономической безо-

пасности и противодействия коррупции города 
по подозрению в совершении преступления за-
держан 20-летний местный житель.
Подозреваемый во всем сознался и расска-

зал, что поддельные купюры заказал на одном 
из интернет-сайтов и 43 банкноты номиналом 
по 5 тысяч рублей получил в виде закладок че-
рез тайники.
Чтобы сбыть фальшивки молодой человек оты-

скивал на сайте объявления о продаже дорого-
стоящей техники и расплачивался с продавцами 
поддельными деньгами. Так он «купил» игровую 
приставку за 35 тыс. руб. и смартфон за 15 тыс. руб.
За короткий период злоумышленнику удалось 

сбыть 38 купюр, остальные изъяты сотрудника-
ми полиции.
В настоящее время продолжаются мероприятия 

по установлению иных фактов противоправной 
деятельности задержанного.
Возбужден ряд уголовных дел по признакам 

преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 186 УК 

РФ (хранение в целях сбыта, сбыт заведомо под-
дельных банковских билетов Центрального банка 
Российской Федерации).
Санкция статьи предусматривает максималь-

ное наказание в виде лишения свободы сроком 
до восьми лет. Задержанный заключен под стражу.

Оперативники вернули 
хозяйке похищенного 
домашнего любимца

В дежурную часть отдела полиции Киевского 
района города поступило сообщение от 37-летней 
местной жительницы о краже ее собаки породы 
шпиц, стоимостью больше 60 тысяч рублей.
Женщина рассказала, что на проспекте Победы 

выгуливала трех собак. В какой-то момент одна 
из них потерялась из вида. Хозяйка сначала са-
мостоятельно искала своего питомца, но когда 
поиски результата не принесли, она обратилась 
в полицию.
Как выяснили сотрудники полиции, собаку 

похитили. В результате оперативно-розыскных 
мероприятий подозреваемого в краже задержали.
34-летний симферополец свой поступок объ-

яснил тем, что, увидев на улице гуляющую без 
присмотра собачку, забрал ее себе, так как всегда 
мечтал о питомце такой породы. Собаку нашли 
в квартире мужчины и вернули хозяйке.
В отношении любителя чужих собак возбужде-

но уголовное дело по ст. 158 УК РФ (кража с при-
чинением значительного ущерба гражданину) 
и грозит наказание от крупного штрафа до ли-
шения свободы сроком до пяти лет.

Если друг оказался «вдруг»
В полицию поступило заявление от 39-лет-

него местного жителя, который рассказал, что 
накануне выпивал с товарищем, а после его ухо-
да обнаружил пропажу мобильного телефона 
и банковской карты, на которой было свыше 
11 тысяч рублей.
Задержанный приятель потерпевшего, 48-лет-

ний мужчина, в краже признался, и сообщил, что 
похищенный телефон продал, а картой несколько 
раз расплачивался в магазинах, покупая себе 
продукты.
За нетоварищеское поведение и нарушение 

закона подозреваемому грозит максимальное 
наказание — лишение свободы сроком до шести 
лет по ч. 2 ст. 158 УК РФ (кража чужого имуще-
ства) и ч. 3 ст. 158 УК РФ (кража, совершенная 
с банковского счета).

В Симферополе оперативники 
ликвидировали наркопритон
Сотрудниками отдела по контролю за оборотом 

наркотиков УМВД России по г. Симферополю 
задокументирован факт организации нарко-
притона.
Оперативникам поступила информация, что 

у 24-летнего симферопольца в квартире по улице 

Лизы Чайкиной систематически собираются 
наркозависимые гости с целью совместного упо-
требления наркотиков.
В ходе осмотра жилища полицейские изъяли 

приспособления для употребления наркотиче-
ских веществ с остатками «гашиша». Хозяин 
квартиры, который ранее уже привлекался к уго-
ловной ответственности за наркопреступления, 
задержан. В отношении него возбуждено очеред-
ное уголовное дело по признакам преступления 
предусмотренного ч. 1 ст. 232 УК РФ (организация 
либо содержание притонов или систематическое 
предоставление помещений для потребления 
наркотических средств, психотропных веществ 
или их аналогов).
Санкцией статьи предусмотрено наказание 

в виде лишения свободы на срок до четырех лет.
Также были задержаны посетители нарко-

притона. Согласно проведенному медицин-
скому освидетельствованию, все находились 
под воздействием наркотиков. В отношении 
них составлены административные протоколы 
по ст. 6.9 КоАП РФ (потребление наркотических 
средств или психотропных веществ без назна-
чения врача).

УМВД России 
по г. Симферополю 

предупреждает граждан 
о дистанционном 
мошенничестве

УМВД России по г. Симферополю предостере-
гает: чтобы не стать жертвой мошенников, со-
храняйте бдительность и не верьте сообщениям 
о якобы блокировании счета или о несанкцио-
нированном списании денежных средств, что, 
по словам звонящего, требует срочных мер для 
нейтрализации угрозы.
Следует помнить, что сотрудники банка никог-

да не просят у клиента данные карты, и не будут 
призывать его проследовать к банкомату или 
терминалу для совершения каких-либо опера-
ций. Если это произошло, свяжитесь с Вашим 
банком, контактные телефоны которого всегда 
имеются на обороте карты.
Никому и ни при каких обстоятельствах не на-

зывайте трехзначный код на обратной стороне 
карты одновременно с паролем, который прихо-
дит к вам в СМС-сообщении. Никогда не пишите 
пин-код карты на поверхности самой банковской 
карты.
Не перечисляйте деньги авансом незнаком-

цам, а также не предоставляйте непроверенным 
людям свои персональные данные и реквизиты 
банковских карт для якобы зачисления платежа.
В случае, если Вы стали жертвой мошенников, 

немедленно сообщайте об этом в полицию. Не се-
крет, что раскрывать преступления «по горячим 
следам» всегда легче! Телефон полиции — «102».

Александра ШИВА
по материалам пресс-службы

УМВД России по г. Симферополю

ВПН: Неделя детской книги
26 марта 1943 года. 
Во всю идет война, 
люди с нетерпением 
ждут новостей с фрон-
та. Но даже в это труд-
ное для нашей страны 
время нашлись люди, 
которые подумали 
о детях. Советский 
писатель Лев Кассиль 
организовал праздник 
детской книги «Книж-
кины именины», кото-
рый прошел не гдени-
будь, а в Колонном 
зале Дома профсоюзов 
в Москве.
Праздник перерос в не-

дельный фестиваль, куда 
специально с фронта при-
ехали многие известные 

детские писатели, которые 
читали детям свои произве-
дениях. Год спустя — празд-
ник повторился, и с тех пор 
не было и года, когда бы 
в России не проходила Не-
деля детской книги.
Хоть  праздник  очень 

нравится и самым юным 
читателям, которые толь-
ко начинают знакомиться 
с книгой, целевой аудито-
рией мероприятия все же 
являются дети школьного 
возраста и подростки.
Состоявшаяся в 2014 году 

перепись в Крымском фе-
деральном округе позво-
лила получить некоторые 
ответы на вопрос, чем за-
нимаются современные 

дети в Республике Крым. 
Из 1,9 млн населения Респу-
блики — 350,5 тысяч — несо-
вершеннолетние. При этом 
в возрасте от 7 до 18 лет 
в Республике Крым прожи-
вает 189 тысяч человек.
Стоит отметить, что не-

которые дети не только 
познакомились с творче-
ством детских писателей 
и успешно освоили школь-
ную программу по литера-
туре, но и получили первый 
опыт самостоятельной тру-
довой деятельности. Таких 
крымчан по итогам пере-
писи 2014 года было 7603 
человека.
30 марта подошла к кон-

цу неделя детской книги. 

Подходит к своему окон-
чанию и работа Крымстата 
по обработке полученных 
по итогам Всероссийской 
переписи населения дан-
ных. Скоро мы сможем уз-
нать как поменялись цифры 
статистики, сколько детей 
проживает в Крыму, сколь-

ко из них успешно учатся 
в школе и какая часть юных 
крымчан получила первый 
трудовой опыт.

Управление 
Федеральной службы 

государственной 
статистики по РК 
и г. Севастополю
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ 

ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Власенко Сергееем Николае
вичем, г. Симферополь, ул. 51й Армии, д. 42/53, vlas.
serg74@mail.ru, +79787649974 в отношении земельного 
участка с кадастров.ым № 90:22:010307:10, расположен
ного: Республика Крым, г. Симферополь, ул. Дарвина, 
д. 60, выполняются кадастровые работы по уточнению 
местоположения границы земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Мотова Юлия 
Васильевна.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования 
местоположения границ состоится по адресу: Республика 
Крым, г. Симферополь, ул. Некрасова, 11, каб. 3, 8 мая 2022 г. 
в 13 часов 00 минут. С проектом межевого плана земель-
ного участка можно ознакомиться по адресу: Республика 
Крым, г. Симферополь, ул. Некрасова, 11, каб. 3.

Обоснованные возражения относительно местополо-
жения границ, содержащихся в проекте межевого плана, 
и требования о проведении согласования местоположения 
границ земельных участков на местности принимаются 
с 08” апреля по 08 мая 2022 г. по адресу: Республика Крым, 
г. Симферополь, ул. Некрасова, 11, каб. 3.

Смежные земельные участки, с правообладателями ко-
торых требуется согласовать местоположение границ: 
Республика Крым, г. Симферополь, ул.Нестерова, д. 59, 
90:22:010307:801.

При проведении согласования местоположения границ 
при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы, подтверждающие права 
на соответствующий земельный участок.

Поддержка бизнеса в условиях санкций
В условиях, когда наша стра-
на столкнулась с колоссаль-
ным санкционным давле-
нием, требуются быстрые 
и эффективные решения для 
поддержки отечественного 
бизнеса. Рассказываем, ка-
кие меры предложены Пра-
вительством и поддержаны 
парламентом.

Мораторий на проверки 
 для малого бизнеса

С 10 марта и до конца 2022 года 
действует мораторий на плановые 
проверки индивидуальных предпри-
нимателей, малых и средних пред-
приятий. Исключениями являются 
только случаи, когда существуют ри-
ски для жизни и здоровья граждан 
(например, в области использования 
атомной энергии, обеспечения ра-
диационной безопасности, защиты 
государственной тайны и т. д.).

Лицензирование 
и разрешительные режимы
Представители бизнеса по ре-

шению Правительства смогут осу-
ществлять свою деятельность без 
лицензии, прохождения оценки по 
бессрочным лицензиям и квалифи-
кационных экзаменов.

Новый этап амнистии 
капиталов

В рамках уже четвертого этапа 
процедуры добровольного декла-
рирования счетов и имущества 
предприниматели получат воз-
можность задекларировать налич-
ные. Вместо ценных бумаг в законе 
устанавливается определение «фи-
нансовые активы», что позволит 
легализовать не только акции и об-
лигации, но и, например, фьючерс-
ные контракты, опционы и другие 
финансовые инструменты.

Поддержка IT-отрасли
Аккредитованные в РФ IT-ком-

пании освободят от уплаты налога 
на прибыль и плановых проверок 
до конца 2024 года. Сотрудники 
IT-компаний смогут оформить 
льготную ипотеку и получить от-
срочку от армии.

Изменения контрактов  
по госзакупкам

По соглашению сторон допускает-
ся изменение существенных ус-
ловий контрактов в сфере госу-
дарственных и муниципальных 
закупок. Речь идет о контрактах, 
заключенных до 1 января 2023 года, 
если при исполнении такого кон-
тракта возникли не зависящие от 
его сторон обстоятельства, влеку-
щие невозможность его исполнения.

Продление сроков уплаты 
налогов на федеральном 
и региональном уровнях
С 1 января до 31 декабря 2022 года 

Правительство сможет принимать 
решения о приостановлении, отме-
не или переносе на более поздний 
срок мероприятий налогового кон-
троля, а также о продлении сроков 
уплаты налогов, сборов и страхо-
вых взносов.

Субсидирование выданных 
в 2021 году кредитов по 
льготной программе

Выделенные средства пойдут на 
субсидирование льготной трехпро-

центной ставки для заемщиков 
первого и второго этапов ФОТ 3.0. 
Финансирование в первую очередь 
поддержит компании из сферы 
общепита, гостиничного бизнеса, 
культуры и спорта — тех, кто со-
хранил не менее 90% занятости 
в пандемию. Программа ФОТ 3.0 
предусматривает займы по низкой 
ставке для предпринимателей. Она 
направлена на восстановление де-
ятельности бизнеса и поддержку 
занятости.

Поддержка аграриев 
и сельхоз производителей
Правительство направит 5 млрд 

рублей на субсидирование более 
8 тысяч ранее выданных кредитов 
аграриям. Такое решение особенно 
важно в период посевной кампа-
нии, которая уже началась в ряде 
регионов страны.

Упрощение получения 
статуса участника СЭЗ 
в Крыму и Севастополе

Организациям, зарегистриро-
ванным за пределами свободной 
экономической зоны в Крыму и Се-
вастополе, для получения статуса 
участника достаточно будет иметь 
на полуострове филиал или пред-
ставительство. Инвестиционные 
проекты компании или предприя-
тия, претендующего на этот статус, 
обязательно должны быть связаны 
с Крымом и Севастополем.

Налоговые льготы  
для новых организаций на 

Курилах
Новые организации смогут пре-

тендовать на определенные льго-
ты при соблюдении ряда условий. 
В частности, предприятие не долж-
но иметь обособленных подразде-
лений, находящихся за пределами 
территории Курильских островов, 
осуществлять посредническую дея-
тельность, производство или пе-
реработку подакцизных товаров, 
добычу или переработку углево-
дородного сырья, вылов ценных 
видов ракообразных (за исключе-
нием артемии и креветки). В каче-
стве льгот предприятие на 20 лет 
освобождается от уплаты налога 
на прибыль, земельного, транс-
портного и имущественного. Так-
же в течение указанного периода 
оно будет иметь право применять 
пониженные тарифы страховых 
взносов в размере 7,6%.

Инвестиции
Предусматривается возобновле-

ние механизма специальных инве-
стиционных контрактов формата 
1.0 (СПИК 1.0), а также возможность 
пересмотра условий действующих 
контрактов, включая продление 
их срока с 10 до 12 лет. Продлить 
сроки этих контрактов инвесто-
ры смогут, если ограничительные 
меры со стороны зарубежных пар-
тнеров повлияли на реализацию 
инвестиционных проектов.

Транспорт
Меры поддержки транспортной 

отрасли в условиях санкций пред-
усматривают возможность реги-
стрировать права на иностранные 
самолеты, находящиеся в лизинге 
у российских компаний, а также 
выдавать им российские сертифи-
каты летной годности. Это помо-

жет российским авиакомпаниям 
сохранить парк иностранных воз-
душных судов и эксплуатировать 
их на внутренних линиях. Также 
предполагается отсрочить прове-
дение сертификации технических 
средств обеспечения транспортной 
безопасности. Кроме того, Прави-
тельство РФ получит полномочия 
ограничивать заход морских су-
дов из иностранных государств, 
в которых имеются специальные 
ограничения захода в их порты 
аналогичных судов Российской 
Федерации.

ЖКХ и строительство
Будут сокращены сроки рассмо-

трения документов, упрощена ре-
гистрация прав на построенные 
объекты, а также предоставлено 
право вводить льготы на аренду 
земельных участков. При разра-
ботке и согласовании градострои-
тельной документации, например, 
проекта планировки территории, 
могут быть отменены некоторые 
процедуры и сокращены сроки 
рассмотрения документов. Также 
будет ускорено предоставление 
земельных участков под строи-
тельство и обеспечено продление 
действующих договоров аренды. 
Уполномоченные органы смогут 
устанавливать льготы для аренда-
торов. Кроме того, Правительство 
РФ наделяется полномочиями уста-
навливать случаи, сроки и условия, 
при которых решение правления 
Фонда содействия реформирова-
нию ЖКХ о приостановлении ока-
зания финансовой поддержки за 
счет средств Фонда либо об отказе 
в возобновлении предоставления 
такой поддержки за счет средств 
Фонда не подлежит исполнению.

Поддержка экспортеров
Оказана поддержка российским 

компаниям-экспортерам, получа-
ющим субсидии по нацпроекту 
«Международная кооперация и экс-
порт». Обязательства по договорам 
о предоставлении субсидий, заклю-
ченным до 31 марта 2022 года, мо-
гут быть пролонгированы на два 
года. Все это время с экспортеров не 
будут требовать возврата субсидий 
и налагать на них штрафные санк-
ции. Мера коснется производителей 
промышленной и агропромышлен-
ной продукции.

Продление лицензий
Принято решение об автомати-

ческом продлении сроков дей-
ствия лицензий и других видов 
разрешительных документов на 
12 месяцев, а также об их упрощен-
ном получении или переоформ-
лении в 2022 году. Это позволит 
снизить нагрузку на организации 
и предпринимателей и сократить 
издержки, связанные с прохожде-
нием разрешительных процедур. 
Мера затронет более 120 видов 
разрешений, в том числе в таких 
важных сферах деятельности, как 
сельское хозяйство, промышлен-
ность, розничная торговля (вклю-
чая торговлю подакцизными това-
рами), оказание услуг связи, услуги 
такси. Всего будет автоматически 
продлено действие или переоформ-
лено в упрощенном порядке более 
2,5 млн разрешений.
Также постановлением перено-

сится на год необходимость под-
тверждения соответствия выпу-
скаемой продукции.
Информация с официального 

сайта Государственной  
Думы РФ
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ИЗВЕЩЕНИЕ ОБ ИСКЛЮЧЕНИИ ИЗ ЧЛЕНОВ КООПЕРАТИВА.
Садоводческий потребительский кооператив Здоровье ОГРН 1159102073536 в соответствии 
с Уставом кооператива и ФЗ217 извещает Тесленко Владимира Ильича о проведении 04 мая 
2022 года в 1030 по адресу Каменский массив 1 остановка район участка 15 общего собрания 
членов СПК Здоровье. В повестке дня общего собрания планируется к рассмотрению вопрос 
о Вашем исключении из кооператива.

Председатель правления СПК Здоровье Корочкина С. В.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБСУЖДЕНИЙ
от «29» марта 2022 года

Наименование проекта: О предоставлении разрешений на условно разрешенный вид использо-
вания земельных участков, о предоставлении разрешений на отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства, реконструкции объектов капитального строительства

Дата и время проведения общественных обсуждений: 11.03.2022 по 28.03.2022 (включительно)
Место проведения: информационная система «Платформа обратной связи» (https://pos.gosuslugi.

ru/lkp/public-discussions/134/)
Протокол общественных обсуждений от 29.03.2022 № 4-2022
Вопросы, вынесенные на рассмотрение:
1. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 

участка, расположенного по адресу: Российская Федерация, Республика Крым, г. Симферополь, ул. 
Желябова, 44а, кадастровый номер 90:22:010302:294 — автомобильные мойки (код — 4.9.1.3) в зоне О-1.

2. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка, расположенного по адресу: Республика Крым, г. Симферополь, Евпаторийское шоссе, 67, 
кадастровый номер 90:22:010102:832 — магазины (код — 4.4), бытовое обслуживание (код — 3.3), 
здравоохранение (код — 3.4) в зоне Ж-1.

3. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка, 
расположенного по адресу: Республика Крым, г. Симферополь, в районе ул. Дачная, кадастровый 
номер 90:22:010209:1697 — магазины (код — 4.4) в зоне Ж-1.

4. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка, расположенного по адресу: Российская Федерация, Республика Крым, г. Симферополь, 
ул. Беспалова, 76, кадастровый номер 90:22:010225:6964 — магазины (код — 4.4), здравоохранение 
(код — 3.4), объекты культурно-досуговой деятельности (код — 3.6.1), спорт (код — 5.1) в зоне Ж-1;

5. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка, расположенного по адресу: Республика Крым, г. Симферополь, ул. Сельская, 96, кадастровый 
номер 90:22:010208:262 — магазины (код — 4.4), здравоохранение (код — 3.4), бытовое обслуживание 
(код — 3.3) в зоне Ж-1;

6. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка, 
расположенного по адресу: Республика Крым, г. Симферополь, ул. Кечкеметская, 21, кадастровый 
номер 90:22:010203:2606 — здравоохранение (код — 3.4) в зоне Ж-1;

7. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка, 
расположенного по адресу: Республика Крым, г. Симферополь, ул. Аметхан Султан, 38, кадастровый 
номер 90:22:010314:416 — магазины (код — 4.4), здравоохранение (код — 3.4), в зоне Ж-1;

8. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участ-
ка, расположенного по адресу: Республика Крым, г. Симферополь, ул. Гурзуфская, 44, кадастровый 
номер 90:22:010224:527 — магазины (код — 4.4), в зоне Ж-1;

9. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка, расположенного по адресу: Республика Крым, г. Симферополь, ул. 1-й Конной Армии, 29а, 
кадастровый номер 90:22:000000:3428 — хранение автотранспорта (код — 2.7.1) в зоне ИТ-1;

10. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка, расположенного по адресу: Республика Крым, г. Симферополь, ул. А. Гафарова, 32, кадастро-
вый номер 90:22:010207:596 — магазины (код — 4.4), бытовое обслуживание (код — 3.3) в зоне Ж-1.

11. О предоставлении разрешения на отклонение от предельных параметров разрешенного стро-
ительства, реконструкции объекта капитального строительства, расположенного по адресу: Респу-
блика Крым, г. Симферополь, ул. Севастопольская, 21/Субхи, 4, кадастровый номер 90:22:010302:4532, 
в части отклонения от границ земельного участка с ЮЗ — 0 м, ЮВ — 0 м.

Замечания и предложения по проектам от участников общественных обсуждений, постоянно 
проживающих на территории, в пределах которой проводились общественные обсуждения, от 
иных участников общественных обсуждений:

1. В форме письменных заявлений в администрацию города Симферополя, Департамент архи-
тектуры и градостроительства — не поступили.

2. Посредством информационной системы «Платформа обратной связи» (https://pos.gosuslugi.ru/
lkp/public-discussions/134/) — не поступили.

3. Посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспозиции проектов, подлежащих 
рассмотрению на общественных обсуждениях — не поступили.

4. В электронном виде на адрес электронной почты — apx@simf.rk.gov.ru — не поступили.
Результаты общественных обсуждений:
1) Общественные обсуждения по проектам о предоставлении разрешений на условно разрешен-

ный вид использования земельных участков.
2) Комиссии по подготовке Правил землепользования и застройки муниципального образо-

вания городской округ Симферополь Республики Крым обеспечить представление настоящего 
заключения и протокола проведения общественных обсуждений главе администрации города 
Симферополя Афанасьеву М. С.

3) Комиссии по подготовке Правил землепользования и застройки муниципального образования 
городской округ Симферополь Республики Крым на основании настоящего заключения обеспечить 
подготовку рекомендаций главе администрации города Симферополя Афанасьеву М. С. по вопросам, 
рассмотренным на общественных обсуждениях.

4) Опубликовать настоящее заключение в порядке, установленном для официального опубликова-
ния муниципальных правовых актов, иной официальной информации, и разместить на официальном 
сайте администрации города Симферополя.

5) Настоящее заключение, как итоговый документ, принятый в рамках публичных слушаний, носит 
рекомендательный характер для органов местного самоуправления городского округа.

Председатель Комиссии по подготовке Правил землепользования и застройки муниципального 
образования городской округ Симферополь Республики Крым О. С. Королева

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБСУЖДЕНИЙ
г. Симферополь «28» марта 2022 года

Наименование проектов, рассмотренных на общественных обсуждениях:

1.
Проект межевания территории, ограниченной ул. Киевская, ул. Гагарина, земельными участками 
с кадастровыми номерами 90:22:010103:1315, 90:22:010103:1334, 90:22:010103:10379 (в отношении 
ул. Киевская, 100-б, участок № 2) в городе Симферополе Республики Крым.

2. Проект межевания территории, расположенной в районе улицы Тамбовской/улицы Субхи, 
16/9 в городе Симферополе Республики Крым.

3. Проект межевания территории, расположенной в районе ул. Фруктовая, 23 в городе Симфе-
рополе Республики Крым.

4. Проект межевания территории, расположенной в районе пер. Городской, 11 в городе Сим-
ферополе Республики Крым.

Период проведения общественных обсуждений: с 18.02.2022 по 21.03.2022 включительно.
Протокол общественных обсуждений от 25.03.2022 № 4/22.
Вопросы, вынесенные на обсуждение:
Проект межевания территории, ограниченной ул. Киевская, ул. Гагарина, земельными участками 

с кадастровыми номерами 90:22:010103:1315, 90:22:010103:1334, 90:22:010103:10379 (в отношении ул. 
Киевская, 100-б, участок № 2) в городе Симферополе Республики Крым.

В ходе проведения экспозиции материалов, вынесенных на общественные обсуждения по рассма-
триваемому проекту, замечаний и предложений в письменном и электронном виде не поступило.

Проект межевания территории, расположенной в районе улицы Тамбовской/улицы Субхи, 16/9 
в городе Симферополе Республики Крым.

В ходе проведения экспозиции материалов, вынесенных на общественные обсуждения по рассма-
триваемому проекту, замечаний и предложений в письменном и электронном виде не поступило.

Проект межевания территории, расположенной в районе ул. Фруктовая, 23 в городе Симферо-
поле Республики Крым.

Перечень предложений и замечаний граждан, являющихся участниками общественных обсуж-
дений и постоянно проживающих на территории, в пределах которой проводятся общественные 
обсуждения.

№ Замечания/Предложения

1 В рамках осуществления градостроительной деятельности ООО «СК «Вершина» выступает 
заказчиком строительства объекта: «Строительство многоквартирного жилого дома с подзем-
ным паркингом, встроенными, пристроенными, встроенно-пристроенными помещениями для 
размещения объектов обслуживания жилой застройки по адресу: Республика Крым. г. Сим-
ферополь, ул. Полярная, 27-29» на земельном участке с кадастровым номером 90:22:010217:961.
В настоящий момент за счет средств общества разработана проектная документация, в отно-
шении которой аккредитованной организацией проводится негосударственная экспертиза.
В составе проектной документации разработан раздел «Проект организации строительства», 
которым предусмотрены мероприятия по организации работ по строительству объекта 
и безопасного использования прилегающих к нему территорий.
В целях обеспечения соблюдения требований Федерального закона от 30.12.2009 № 384-Ф3 
«Технический регламент о безопасности зданий и сооружений» при строительстве пере-
распределяемый земельный участок будет использоваться для подключения инженерных 
коммуникаций жилой застройки, т. к. данный участок является частью технического кори-
дора безнапорного коллектора 500мм ГУП РК «Вода Крыма», к которому согласно Договора 
№ ТП-211110-7/12 от 24.12.2021 г. ГУП РК «Вода Крыма» о подключении (технологическом присо-
единении) к центральной системе водоотведения выполняется прокладка канализационной 
сети на смежной муниципальной территории с устройством технологических колодцев.
Проектом предусмотрено устройство дренажной системы д. 300 мм по периметру подземного 
паркинга на границе земельного участка.
Перераспределение муниципального участка в частную собственность приведет к ограниче-
нию возможности проведения строительных работ по подпорной стене и стенам подземного 
паркинга, где отметка фундаментов — 5300м, при этом откос котлована 2.3 метра в сторону 
смежного участка.
В соответствии с ПП РФ № 1300 «Об утверждении перечня видов объектов, размещение которых 
может осуществляться на землях или земельных участках, находящихся в государственной 
или муниципальной собственности, без предоставления земельных участков и установления 
сервитутов» смежная территория будет использована для организации временного проезда 
и складирования строительных материалов на период строительства.
Учитывая вышеизложенное, прошу Вас при рассмотрении вопроса о целесообразности 
перераспределения муниципальной территории к земельному участку с кадастровым но-
мером 90:22:010210:882 с южной стороны в проводимых в рамках общественных слушаний, 
учесть права и законный интересы ООО «СК «Вершина» в сфере свободного осуществления 
градостроительной деятельности обеспечения возможности соблюдения обществом техни-
ческих регламентов при осуществлении застройки земельного участка, а также обеспечения 
свободного доступа к центральной системе водоотведения.

Рекомендации организатора общественных обсуждений:
Учесть предложения и замечания.
Проект межевания территории, расположенной в районе пер. Городской, 11 в городе Симферо-

поле Республики Крым.
В ходе проведения экспозиции материалов, вынесенных на общественные обсуждения по рассма-

триваемым проектам, замечаний и предложений в письменном и электронном виде не поступило.
Выводы по результатам общественных обсуждений:
1. Общественные обсуждения по вопросам, указанным в настоящем заключении считать состо-

явшимися.
2. Организатору общественных обсуждений обеспечить представление настоящего заключения 

и протокола проведения общественных обсуждений Главе Администрации города Симферополя 
с целью принятия решения.

3. Организовать опубликование настоящего заключения в порядке, установленном для офи-
циального опубликования муниципальных правовых актов, иной официальной информации, 
и размещение на официальном сайте администрации города Симферополя, официальном сайте 
Симферопольского городского совета и официальном Портале Правительства Республики Крым 
на странице муниципального образования городской округ Симферополь Республики Крым (simf.
rk.gov.ru) в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет».

4. Рекомендовать утвердить проекты межевания, указанные в пунктах 1, 2, 4, настоящего заключе-
ния, вынесенные на общественные обсуждения в период от 18.02.2022 по 21.03.2022 включительно.

5. Рекомендовать утвердить проект межевания территории, указанный в пункте 3, настоящего 
заключения с учетом замечаний к проекту.

Начальник отдела планирования и организации территории А. Р. Девликамова

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБСУЖДЕНИЙ
г. Симферополь «28» марта 2022 года

Наименование проектов, рассмотренных на общественных обсуждениях:

1.

Документация по внесению изменений в проект планировки и межевания территории «Про-
ект планировки и межевания территории жилого массива (площадью 100,63 га), границами 
площади которого служат: с севера — Симферопольская объездная дорога, с востока — ул. 
Куйбышева, с юга — проектируемая дорога городского назначения, с запада — ул. Киевская, 
г. Симферополь», утвержденный постановлением Администрации города Симферополя 
Республики Крым от 30.08.2017 № 2947.

Период проведения общественных обсуждений: с 22.02.2022 по 22.03.2022 включительно.
Протокол общественных обсуждений от 25.03.2022 № 5/22.
Вопросы, вынесенные на обсуждение:
Документация по внесению изменений в проект планировки и межевания территории «Проект 

планировки и межевания территории жилого массива (площадью 100,63 га), границами площади 
которого служат: с севера — Симферопольская объездная дорога, с востока — ул. Куйбышева, с юга — 
проектируемая дорога городского назначения, с запада — ул. Киевская, г. Симферополь», утвержден-
ный постановлением Администрации города Симферополя Республики Крым от 30.08.2017 № 2947.

Перечень предложений и замечаний граждан, являющихся участниками общественных обсуждений 
и постоянно проживающих на территории, в пределах которой проводятся общественные обсуждения.

№ Замечания/Предложения

1 В отношении участка Крымская Роза прошу:
1. изменить целевое назначение участка между домами Никанорова, 4г, 4д, 4е и самой ул. 
Никанорова, в целях обустройства зеленой зоны, сквера, парка.
2. спроектировать ширину ул. Никанорова на 4 полосы движения.
3. запланировать хотя бы один наземный переход (мост) над ул. Объездная.

От иных участников общественных обсуждений предложения и замечания не поступали.
Рекомендации организатора общественных обсуждений:
Данное замечание невозможно учесть, так как представленная на обсуждение документация 

касается части территории массива, а именно:
для размещения трансформаторной подстанции, образуемого путем раздела земельного участка 

90:22:010201:29490
Выделить из участка 90:22:010201:29494 участок площадью 350 кв.м согласно прилагаемой схеме
Провести раздел земельных участков 90:22:010201:33466 и 90:22:010201:29511. Данные участки не 

застрагивают территорию, указанную в замечании.
Выводы по результатам общественных обсуждений:
1. Общественные обсуждения по вопросам, указанным в настоящем заключении считать состо-

явшимися.
2. Организатору общественных обсуждений обеспечить представление настоящего заключения 

и протокола проведения общественных обсуждений Главе Администрации города Симферополя 
с целью принятия решения.

3. Организовать опубликование настоящего заключения в порядке, установленном для офи-
циального опубликования муниципальных правовых актов, иной официальной информации, 
и размещение на официальном сайте администрации города Симферополя, официальном сайте 
Симферопольского городского совета и официальном Портале Правительства Республики Крым 
на странице муниципального образования городской округ Симферополь Республики Крым (simf.
rk.gov.ru) в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет».

4. Рекомендовать утвердить Документацию по внесению изменений в проект планировки и ме-
жевания территории «Проект планировки и межевания территории жилого массива (площадью 
100,63 га), границами площади которого служат: с севера — Симферопольская объездная дорога, 
с востока — ул. Куйбышева, с юга — проектируемая дорога городского назначения, с запада — ул. 
Киевская, г. Симферополь», утвержденный постановлением Администрации города Симферополя 
Республики Крым от 30.08.2017 № 2947, настоящего заключения, вынесенные на общественные 
обсуждения в период от 22.02.2022 по 23.03.2022 включительно.

Начальник отдела планирования и организации территории А. Р. Девликамова

УВЕДОМЛЕНИЕ ОБ УСТАНОВЛЕНИИ СОБСТВЕННИКОВ 
(ПОЛЬЗОВАТЕЛЕЙ) НЕСТАЦИОНАРНЫХ ОБЪЕКТОВ

Департаментом административнотехнического контроля Администрации города Симферо
поля Республики Крым в соответствии с постановлением Совета министров Республики Крым 
от 25.11.2014 № 465 «О регулированиивопросов, связанных с демонтажем (сносом) объектов, рас
положенных на территории муниципального образования городской округ Симферополь Респу
блики Крым без правовых оснований» и постановлением Администрации города Симферополя 
от 16.06.2017 № 1995 «О регулировании вопросов, связанных с демонтажем (сносом) объектов, 
расположенных на территории муниципального образования городской округ Симферополь 
Республики Крым без правовых оснований», устанавливаются собственники (пользователи) 
нестационарных объектов:

№  
п/п

Наименование объекта Адрес расположения Примечание

1 Нестационарный объект (ограждение 
(5 столбиков натянутых цепью))

ул. Бела Куна, д. 15 в районе дома

2 Нестационарный объект (ограждение) ул. Пушкина, д. 34 в районе дома

3 Нестационарный объект (шлагбаум) пр. Кирова, д. 26, 28 в районе домов

Для получения дополнительной информации обращаться в Департамент административно-тех-
нического контроля Администрации города Симферополя Республики Крым по адресу: г. Симфе-
рополь, ул. 60 лет Октября, 13/64, тел. (3652) 534-128.
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ВАКЦИНАЦИЯ ОТ COVID‑19
В России продолжается 
масштабная вакцинация от 
COVID19, прививку делают 
бесплатно всем желающим.
Вакцинация проводится на терри-

тории Симферополя в стационарных 
пунктах:
—  Симферопольская поликлиника 

№ 4 (ул. Лизы Чайкиной, 5);
—  Симферопольская поликлиника 

№ 2 (ул. Лермонтова, 3);
—  Симферопольская поликлиника № 3 (ул. Гоголя, 4);
—  Симферопольская поликлиника № 5 (ул. Яблочкова, 22, п. Грэсов-

ский);
—  Симферопольская городская клиническая больница № 7 (ул. 60 лет 

октября, 30);
—  Симферопольская клиническая больница (ул. Киевская, 142).
Также в мобильных пунктах, расположенных в следующих локациях: 

ТРЦ «Меганом», ТРЦ «FM», ТРЦ «Палас», ТРЦ Южная Галерея («Ашан»), 
перекресток ул. Пушкина и Карла Маркса, Центральный автовокзал.
Желающим вакцинироваться необходимо иметь при себе паспорт, 

СНИЛС и полис обязательного медицинского страхования. Перед прове-
дением прививки пациенты осматриваются медицинским работником, 
а также заполняют Добровольное информированное согласие и Анкету 
пациента.

Извещение о проведении отбора организаций для осуществления 
отдельного полномочия органа опеки и попечительства по 
подбору и подготовке граждан, выразивших желание стать 

опекунами или попечителями несовершеннолетних граждан либо 
принять детей, оставшихся без попечения родителей, в семью на 
воспитание в иных установленных семейным законодательством 

Российской Федерации формах
1. Наименование организатора отбора организаций
Администрация города Симферополя Республики Крым.
2. Место и сроки подачи заявления и документов на участие в отборе организаций
295000Республика Крым, г. Симферополь, ул. Толстого, д. 15, тел. (3652) 27-32-36, факс (3652) 

25-80-32email: pisma@simf.rk.gov.ru, сайт: http://simadm.ru.
Сроки приема заявлений: в течение 30 дней с момента размещения извещения на официальном 

сайте администрации города Симферополя Республики Крым и в газете «Южная столица» муници-
пального образования городской округ Симферополь Республики Крым.

3. Контактная информация организатора проведения отбора организаций
Департамент по делам детей администрации города Симферополя Республики Крым, 295011, 

г. Симферополь, ул. Самокиша, д. 30, 3-й этаж, каб. 55 тел. (3652)54-64-25, sdd@simf.rk.gov.ru
Конкурс проводится с целью передачи образовательным организациям, медицинским органи-

зациям, организациям, оказывающим социальные услуги, или иным организациям, в том числе 
организациям для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей отдельного полномо-
чия органа опеки и попечительства по подбору и подготовке граждан, выразивших желание стать 
опекунами или попечителями несовершеннолетних граждан либо принять детей, оставшихся без 
попечения родителей, в семью на воспитание в иных установленных семейным законодательством 
Российской Федерации формах на безвозмездной основе.

4. Перечень документов, представляемых для участия в отборе
Для участия в проводимом отборе организациям необходимо предоставить заявление в произволь-

ной форме с указанием сведений об учредителе (учредителях) организации, полного наименования 
организации, её юридического и почтового адресов, адреса электронной почты, официального 
сайта в сети «Интернет» (при его наличии), основных направлений деятельности организации.

К заявлению прилагаются:
- согласие учредителя (учредителей) на участие организации в отборе организаций и возложение 

на организацию полномочия органа опеки и попечительства;
- копии учредительных документов организации, заверенные в установленном законодатель-

ством Российской Федерации порядке (с предъявлением оригиналов, если копии не заверенные);
- копия документа, подтверждающего внесение записи о юридическом лице в Единый государ-

ственный реестр юридических лиц, заверенная в установленном законодательством Российской 
Федерации порядке;

- копия штатного расписания организации, заверенная руководителем организации или упол-
номоченным лицом;

- другие документы по запросу органа опеки и попечительства, подтверждающие наличие 
у организации возможностей (материально-технических, кадровых и иных) для осуществления 
полномочия органа опеки и попечительства в отношении несовершеннолетних в соответствии 
с требованиями, установленными постановлением Правительства Российской Федерации от 
18.05.2009 № 423 «Об отдельных вопросах осуществления опеки и попечительства в отношении 
несовершеннолетних граждан».

Показатели деятельности организаций, на основании которых будет осуществляться их отбор:
1) характер и условия деятельности организации;
2) соответствие основных направлений деятельности организации полномочию органа опеки 

и попечительства в отношении несовершеннолетних;
3) наличие в штате организации работников, специализирующихся по направлениям деятельности, 

соответствующим полномочию органа опеки и попечительства в отношении несовершеннолетних;
4) наличие у организации помещения (соответствие санитарно-гигиеническим нормам и требо-

ваниям противопожарной безопасности, наличие телефонной связи и беспрепятственного доступа 
к зданию, в котором располагается организация, наличие кабинетов для индивидуальных консуль-
таций и проведения групповых занятий, тренингов для групп до 15 человек, наличие компьютерной 
техники диагностического инструментария (в электронном виде и на бумажном носителе), наличие 
информационного и просветительского материала) для осуществления отдельного полномочия 
органа опеки и попечительства в отношении несовершеннолетних;

5) программы подготовки граждан, выразивших желание стать опекунами или попечителями 
несовершеннолетних граждан либо принять детей, оставшихся без попечения родителей, в семью 
на воспитание в иных установленных семейным законодательством Российской Федерации форма;

6) наличие у организации опыта работы по следующим направлениям:
- подготовка граждан, выразивших желание стать опекунами или попечителями несовершенно-

летних граждан либо принять детей, оставшихся без попечения родителей, в семью на воспитание 
в иных установленных семейным законодательством Российской Федерации формах;

- содействие семейному устройству детей на воспитание в семью, включая консультирование лиц, 
желающих усыновить (удочерить) или принять под опеку (попечительство) ребенка, по вопросам 
семейного устройства и защиты прав детей, в том числе участие в подготовке граждан, желающих 
принять детей на воспитание в свои семьи, организуемой органами опеки и попечительства или 
организациями, наделенными полномочием по такой подготовке.

ЛИЧНЫЙ 
КАБИНЕТ ГУП РК 
«КРЫМЭНЕРГО» 
ОБНОВЛЯЕТСЯ
В конце марта 2022 года специ-
алисты ГУП РК «Крымэнерго» 
обновили функционал он-
лайнсервиса «Личный кабинет 
абонента» на официальном 
сайте энергопредприятия.
Теперь личный кабинет хранит 

историю показаний действующего 
счетчика абонента, которая содер-
жится в базе данных энергопостав-
щика, начиная с 1 января 2019 года. 
В онлайн-сервисе отображено, когда 
и кем внесены все прежние показа-
ния: клиентом либо контролером 
ГУП РК «Крымэнерго».
Напомним, что с помощью «Лич-

ного кабинета абонента» можно вы-
полнить ряд операций:
• сообщить показания приборов 

учета;

• посмотреть информацию о задол-
женности;
• добавить несколько лицевых сче-

тов;
• произвести оплату услуг платеж-

ной картой «Мир» с активированной 
услугой «MirAccept».
Чтобы воспользоваться сервисом, 

необходимо зарегистрироваться 
в «Личном кабинете абонента» ГУП 
РК «Крымэнерго» по ссылке:
https://lk.crimea-energy.ru.
Энергопредприятие продолжает 

принимать отзывы и предложения 
клиентов по функционалу «Личного 
кабинета абонента» любым удобным 
способом:
- по телефонам «горячей линии»: 

8 800 506 0012 — с мобильного, 
0 800 506 0012 — со стационарного;
- через «интернет-приемную» на 

сайте предприятия (https://petition.
crimea-energy.ru/);
- по электронной почте vopros@

crimea-energy.ru;
- в группе ГУП РК «Крымэнерго» 

в социальной сети «ВКонтакте» — 
https://vk.com/krymenergy.

Администрацией города Симферополя Республики Крым принято решение о сносе объекта 
капитального строительства:

- объект капитального строительства (сарай), расположенный на земельном участке по ул. Ба-
лаклавская, с кадастровым номером 90:22:010315:6305 (постановление Администрации города 
Симферополя Республики Крым от 15.03.2022 № 1119);

- объект капитального строительства (туалет), расположенный на земельном участке по ул. 
Балаклавская, с кадастровым номером 90:22:010315:6305 (постановление Администрации города 
Симферополя Республики Крым от 15.03.2022 № 1119);

Установленный срок для сноса самовольной постройки — 3 месяца со дня размещения сообще-
ния о планируемом сносе самовольной постройки на официальном сайте администрации города 
Симферополя.

В случае не осуществления сноса в добровольном порядке, департаментом городского хозяйства 
администрации города будут организованы мероприятия по сносу указанных объектов в установ-
ленном порядке.

УВЕДОМЛЕНИЕ ОБ УСТАНОВЛЕНИИ СОБСТВЕННИКАБРОШЕННОГО 
(РАЗУКОМПЛЕКТОВАННОГО)ТРАНСПОРТНОГО СРЕДСТВА

В соответствии с Постановлением Администрации города Симферополя Республики Крым 
№ 5168 от 19.10.2018, устанавливается собственник транспортного средства имеющего признаки 
брошенного (разукомплектованного), выявленного на территориимуниципального образования 
городской округ Симферополь Республики Крым.

Собственник автомобиля вправе отказаться от своего права собственности на транспортное 
средство в пользу муниципального образования городской округ Симферополь Республики Крым. 
Для этого необходимо обратиться в Департамент административно-технического контроля адми-
нистрации города Симферополя Республики Крым, расположенный по адресу: г. Симферополь, 
ул.60летОктября/ул.Залесская,13/64.

В случае отсутствия собственника транспортного средства, оно будет принудительно эвакуиро-
вано (перемещено) на специализированную стоянку.

Кроме того, средства, затраченные на перемещение (вывоз) и хранение транспортного средства, 
собственнику указанного транспортного средствав последующем необходимо будет возместить 
в бюджет муниципального образования городской округ Симферополь Республики Крым.

Таблица № 1. Список выявленных объектов.

№  
п/п Марка ТС, цвет, гос.номер Адресный ориентир Примечание

1. Chery Amulet, черного цвета,
г. р. н. Н875УТ93

г. Симферополь, ул. Балаклавская,  
в районе дома № 47

Размещено на при-
домовой территории

Для получения дополнительной информации обращаться в Департамент административно-тех-
нического контроля Администрации города Симферополя Республики Крым по адресу: г. Симфе-
рополь, ул. 60 лет Октября, 13/64, тел. (3652) 534-128.

УВЕДОМЛЕНИЕ ОБ УСТАНОВЛЕНИИ СОБСТВЕННИКОВ 
(ПОЛЬЗОВАТЕЛЕЙ) НЕСТАЦИОНАРНЫХ ОБЪЕКТОВ

Департаментом административнотехнического контроля Администрации города Симферополя 
Республики Крым в соответствии с постановлением Совета министров Республики Крым от 25.11.2014 
№ 465 «О регулированиивопросов, связанных с демонтажем (сносом) объектов, расположенных 
на территории муниципального образования городской округ Симферополь Республики Крым 
без правовых оснований» и постановлением Администрации города Симферополя от 16.06.2017 
№ 1995 «О регулировании вопросов, связанных с демонтажем (сносом) объектов, расположенных 
на территории муниципального образования городской округ Симферополь Республики Крым без 
правовых оснований», устанавливаются собственники (пользователи) нестационарных объектов:

№  
п/п

Наименование объекта Адрес расположения Примечание

1 Нестационарный объект (шлагбаум) ул. Крылова/ул. Краснознаменная, 
д. 36/72

в районе дома

2 Нестационарные объекты (огражде-
ние, контейнер)

ул. Глухова, д. 33/2 в районе дома

3 Нестационарный объект (ограждение) ул. С. Ценского, д. 48 в районе дома

4 Нестационарные объекты (огражде-
ние, хозяйственная постройка)

ул. Донская, д. 45 в районе дома

Для получения дополнительной информации обращаться в Департамент административно-тех-
нического контроля Администрации города Симферополя Республики Крым по адресу: г. Симфе-
рополь, ул. 60 лет Октября, 13/64, тел. (3652) 534-128.

ИНФОРМАЦИЯ ОБ ОБЖАЛОВАНИИ СУДЕБНОГО РЕШЕНИЯ
Симферопольский городской совет Республики Крым сообщает, что в соответствии 
с решением Верховного Суда Республики Крым от 28.10.2021 по административному 
делу № 2а134/2021 удовлетворено административное исковое заявление Инди
видуального предпринимателя Садлаева Р. Н. к Симферопольскому городскому 
совету Республики Крым об оспаривании нормативного правового акта в части.

Решение Симферопольского городского совета от 18.06.2020 № 189 «О внесе-
нии изменений в решение Симферопольского городского совета от 20.08.2015 
№ 361 «Об утверждении схемы размещения нестационарных торговых объектов 
на территории муниципального образования городской округ Симферополь 
Республики Крым» в части исключения из Схемы размещения нестационарных 
торговых объектов на территории муниципального образования городской округ 
Симферополь Республики Крым ранее существовавших нестационарных торговых 
объектов — приложение № 3: № 2 с адресным ориентиром: г. Симферополь, ул. 
Розы Люксембург, 11, тип — палатка; № 40 с адресным ориентиром: г. Симферополь, 
ул. Бела Куна, 15, тип — палатка; № 44 с адресным ориентиром: г. Симферополь, 
ул. Гагарина, в районе 6-й городской больницы, тип — палатка; № 55 с адресным 
ориентиром: г. Симферополь, ул. Павленко, 13, тип — палатка, — признано недей-
ствующим со дня вступления решения суда в законную силу.

Апелляционным определением судебной коллегии по административным 
делам Третьего апелляционного суда общей юрисдикции от 17.02.2022 решение 
Верховного Суда Республики Крым от 28.10.2021 оставлено без изменения, апел-
ляционные жалобы Администрации города Симферополя Республики Крым 
и Симферопольского городского совета Республики Крым — без удовлетворения.
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ДОСУГ

Маршрут выходного дня«Южная столица» про-
должает туристскокра-
еведческую рубрику 
«Маршрут выходного 
дня», в рамках которой 
знакомит своих читате-
лей с многочисленными 
интересными местами 
и достопримечатель-
ностями крымского 
полуострова, до кото-
рых можно добраться 
из Симферополя за 
часполтора.
Уверены, эта постоянная 

рубрика вдохновит многих 
симферопольцев на новые 
увлекательные путешествия 
и открытие неизведанных 
горизонтов родного края. 
Наступают выходные — 
в путь!

Качи-Кальон
Живописная долина реки 

Кача богата древними и сред-
невековыми памятниками, 
особое место среди которых 
занимает величественный 
Качи-Кальон, гордо называ-
емый многими краеведами 
«крестовый корабль».
Городище расположено 

в Бахчисарайском районе 
Крыма близ села Баштанов-
ка, на юго-западном склоне 
горы Фыцки-Кая-Баш.
Памятник представляет 

собой объект археологии 
и архитектуры общей пло-
щадью 12,5 га, на территории 
которого расположено пять 
естественных гротов и 118 
искусственных пещерных 
сооружений.
Первые научные иссле-

дования на Качи-Кальоне 
проводились в 1930 году со-
ветскими археологами Евге-
нием Веймарном и Николаем 
Репниковым.
Специалисты,  изучив 

подъем ный материал, при-
шли к выводу, что зарожде-
ние  пещерного  города 
восходит к VI — VII векам 
нашей эры. В последующем, 
Н. И. Репников опубликовал 
небольшую заметку следую-
щего содержания:

«Вход к укрепленному 
комплексу перекрывает 
линия мощной стены, под-
нимающейся по  склону 
и примыкающей к запад-
ному краю обрыва массива 
Качи-Кальонского утеса. 
Кладка этой стены частич-
но выполнена из тесаных 
камней, местами использо-
ваны камни-дикари. С за-
падной стороны комплекса 
находилась башня, с кото-
рой производился обстрел 
пешего подхода, от башни 
осталось только основание. 
С восточной стороны стены 
находилась большая вход-
ная калитка».
По мнению Веймарна, 

крымский Качи-Кальон 
крайне интересен в аспекте 
изучения местных деталей 
сельского хозяйства сред-
невековья, поскольку в ре-
зультате археологических 
разведок было насчитано 
и пронумеровано 60 хорошо 
сохранившихся тарапанных 
комплексов (давилен вино-
града).
Современные археологи 

считают, что пещерный го-
род в разные периоды сво-
его существования являл-
ся и сельским поселением, 

и небольшим укреплением, 
а на последнем этапе — мо-
настырем. Он многократно 
опустошался, ветшал и воз-
рождался вновь.
В 1851 году территория Ка-

чи-Кальона принадлежала 
верующему помещику Хвиц-
кому и по его завещанию 
была передана в ведение 
Бахчисарайского Успенско-
го скита. В начале ХХ века 
здесь образована Свято- 
Анастасиевская киновия 
(монашеское общежитие), 
подчинённая Успенскому 
монастырю.
Прибыв к подножию пе-

щерного города, оглянитесь 
по сторонам. В 1932 году 
здесь при строительстве 
автомобильной дороги был 
сделан срез земли и открыт 
культурный слой толщиной 
до 2,5 метров. Среди нахо-
док — обломки гончарной 
посуды, три больших пифоса 
и хозяйственные ямы.
Справа от дороги узкой по-

лосой тянутся сады, а слева 
вплотную подступают гро-
мады бело-серых скал. За уз-
ким Таш-Аирским ущельем 
открывается широкий овраг 
с хорошо маркированной 
тропой, достаточно резко 

уходящей вверх. Здесь начи-
нается пешее путешествие 
на Качи-Кальон.
С первых метров маршрута 

над вами громоздится вы-
сокая скала, природа и вре-
мя покрыли ее поверхность 
бесчисленными трещинами. 
Всмотритесь в них повнима-
тельнее и вы увидите изо-
бражение большого креста. 
Не исключено, что именно 
рисунок природных трещин 
и профиль самой скалы, по-
хожей, если смотреть с се-
вера на юг, на нос корабля, 
породили название пещер-
ного города «Качи-Кальон» — 
«крестовый корабль».
Аккуратно поднимайтесь 

по тропе выше. В скальных 
глыбах видны многочислен-
ные и разнообразные выруб-
ки: хозяйственные и жилые 
помещения, резервуары и да-
вильные площадки, неболь-
шие церкви с гробницами 
около них.
Искусственные пещеры 

сохранились большей ча-
стью без существенных из-
менений. Всюду встречают-
ся высеченные на камнях 
кресты. Большинство из них 
довольно ранние, вписан-
ные в круг: равноконечные, 

с двухлопастными расши-
рениями и т. д.
У северного мыса Качи-Ка-

льонской скалы начинается 
обращенный к западу пер-
вый грот. Он сильно завален 
обломками скалы, и поэтому 
специалистам трудно судить 
о характере имевшихся в нем 
сооружений. Второй грот по-
хож на первый, однако в нем 
сохранилось много следов 
деревянных сооружений. 
Третий грот, в отличие от 
предыдущих, — с искус-
ственными пещерами, в од-
ной из которых сохранились 
остатки небольшой церкви. 
Южная стена храма, высту-
пающая на площадку, была 
сложена из камня. Размеры 
помещения для молящихся 
всего 2,5×2 м, а площадь ал-
таря, отделявшегося деревян-
ным иконостасом, — 1,5×1,5 м. 
В полу устроена гробница, 
снаружи еще пять ей подоб-
ных; на стенах следы гре-
ческой росписи и крестов, 
выполненных красной кра-
ской и вырезанных в скале. 
Последний грот, пожалуй, са-
мый удивительный и краси-
вый, он является храмовым 
гротом, именно тут и нахо-
дится источник Святой Ана-
стасии. Напротив бьющего 
из скалы родника расположе-
на купель, в которую стекает 
вода. Над купелью вырезан 
в скале крест. Очень часто 
здесь стоят иконы и свечи.
Источник Святой Анаста-

сии, по старой легенде, поя-
вился после трагических со-
бытий. На добрую девушку, 
пасшую скот, напали дикие 
звери, которые ее растерза-
ли. Наблюдая за этой жесто-
костью и не в силах что-либо 
сделать, содрогнулись горы 
и обрушили на зверей камен-
ную лавину. Когда все стихло, 
стало понятно, что все мерт-
вы, и в этой звенящей тиши-
не горы обронили свою слезу, 
превратившуюся в источник, 
который позже назвали источ-
ником Святой Анастасии.

Александр НОВИКОВ




